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FECHA: Febrero 14 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Golpeado y apuñalado… vive”  

 “Ante notario acuerdo por Xochicoatlán de PRI-Panal” 

 “Busca en Asia apoyo al agro” 

 “Que gobierno compre productos hidalguenses”  

 
“Falla visual en 145 estudiantes”  

 
“Campesinos ¡En barrancota!” 

 
“Comunidades indígenas van por capital extranjero” 

 “Incumple gobierno en transparencia” 

 “¡Solución a tema de rellenos! Demanda Pulido a ediles e IP”  

 
“Relevo en la Fepade: PRI y PRD cuestionan” 

 
“Quiere Obama México estable”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Aprueba IEE planillas que contenderán en extraordinarias: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 

de Hidalgo aprobó las 10 planillas electorales extraordinarias que competirán el próximo 18 de marzo en los municipios 
de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En Santiago Tulantepec competirán la coalición "Juntos por Hidalgo" (PRI-Panal), 

los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (VEM), del Trabajo y 
Movimiento Ciudadano. En Xochicoatlán aprobaron las candidaturas de "Juntos por Hidalgo", Movimiento Ciudadano y el 

Partido del Trabajo. Por lo que a partir de mañana, los candidatos podrán comenzar su campaña electoral rumbo a los 

comicios del 18 de marzo, misma que deberá culminar tres días antes del domingo cívico. El presidente consejero Daniel 
Jiménez Rojo comentó que por el momento el IEE capacita a los funcionarios que habrán de participar en la vigilancia de 

las 12 casillas que se instalarán en Xochicoatlán.  Así como las 33 en Santiago Tulantepec,  aunque aclaró que podría 
aumentar tras el cierre de actualización del padrón, organizada por el Registro Federal de Electores del IFE. (Miguel 

Ángel Carrasco, página 07) 

Criterio-Arrancan campañas para elecciones extraordinarias: En plena conmemoración del Día de San Valentín, 
hoy arrancarán campañas las diez fórmulas que fueron registradas y aprobadas por el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

para contender por las alcaldías de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. La competencia en el primero de los municipios 
será más reñida al registrarse seis candidatos, incluyendo algunos partidos políticos que no habían participado en la 

elección pasada. Mientras, en el segundo serán cuatro los aspirantes, tres con partidos por separado y una alianza 

formada por el PRI y Nueva Alianza. En sesión ordinaria, el consejo general del IEE aprobó la documentación y solicitud 
de registro que hicieron el viernes pasado los partidos políticos. Los candidatos en Santiago Tulantepec son Maricela 

Maldonado, PAN; José Wubaldo Soto, PT; Jorge García Rosales, Movimiento Ciudadano; Jesús Alberto Aguilar Hernández, 
Juntos por Hidalgo; Eric Castelán, PRD; y Pedro Pablo Flores Alba, Verde Ecologista. En Xochicoatlán serán Nabor Pérez 

Juárez, del PAN; Baltazar Soni Guillermo, PT; Juana Chargoy López, MC; y Andrés López Juárez, de Juntos por Hidalgo. 

(Jorge Martínez, página 04) 
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Milenio-Comienzan las campañas en Santiago y Xochicoatlán: Con la aprobación de los registros para candidatos 

a presidentes municipales, comienzan este martes las campañas electorales en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, 

municipios donde se realizarán votaciones extraordinarias el próximo 18 de marzo.  A partir de hoy y hasta el 14 de 
marzo, los candidatos de partidos políticos y coaliciones tendrán que realizar actos de campaña en las únicas dos 

localidades (de 84) donde los institutos políticos se medirán por segunda ocasión en menos de un año para renovar a sus 
administraciones locales. Las elecciones de 3 de julio de 2011 concluyeron con la renovación de 82 municipios que 

comenzaron sus administraciones el pasado 16 de enero.  Ayer, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 

Hidalgo aprobó el registro de 10 planillas de síndicos, regidores y presidentes municipales que participarán en los 
comicios del próximo mes; cuatro de ellas fueron registradas en el municipio de Xochicoatlán, mientras que seis estarán 

en la contienda en Santiago Tulantepec.  Según el organismo electoral, para Santiago Tulantepec se registraron los 
siguientes candidatos a alcaldes: Maricela Maldonado Villalobos por Acción Nacional, José Wubaldo Soto Ramírez por el 

Partido del Trabajo, Jorge García Rosales por Movimiento Ciudadano (antes Partido Convergencia) y Jesús Alberto Aguilar 

Hernández por la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-). Mientras que dos más del PRD y PVEM quedaron pendientes 
por registrar ante el organismo municipal.  Para las elecciones extraordinarias en Xochicoatlán, se registraron los 

siguientes candidatos a presidentes municipales: Nabor Pérez Juárez por el blanquiazul, Baltazar Soni Guillermo por el 
Partido del Trabajo (PT), Juana Chargoy López por Movimiento Ciudadano y Andrés López Juárez por la coalición Juntos 

por Hidalgo (PRI-Panal-PVEM).  Durante un mes, los candidatos a ediles podrán realizar proselitismo en sus localidades, 
respetando el tope de gastos de campaña impuesto por el IEE. Para Santiago Tulantepec se aprobó un tope de gastos de 

234 mil 322 pesos y en Xochicoatlán los candidatos a alcaldes podrán gastar hasta 60 mil 348 pesos en sus campañas 

políticas. En este sentido, el consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, sostuvo que todas las planillas 
fueron registradas sin contratiempos, por lo que las campañas para las elecciones a ayuntamientos iniciarán en tiempo y 

forma. ―Estamos en muy buen tiempo‖, aseguró. Asimismo, al menos 44 casillas serán instaladas en la contienda 
electoral extraordinaria. Las autoridades electorales locales indicaron que Santiago Tulantepec dispondrá de 33 casillas, 

de las cuales 11 serán básicas y 22 contiguas; en Xochicoatlán serán instaladas 11 casillas, 9 contiguas y 2 básicas.  

(Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Ratifica IEEH registro de las planillas para extraordinarias: El pleno del Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

validó 10 solicitudes de registro para aspirantes a alcaldes de los comicios extraordinarios a celebrarse el 18 de marzo en 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Luego de concluir el periodo de inscripción, los concejeros electorales avalaron las 

fórmulas presentadas por los partidos políticos y coaliciones, con ello inician campañas a partir del 14 de febrero hasta el 

15 de marzo. Para Xochicoatlán, la coalición Juntos por Hidalgo, integrada por Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
Nueva Alianza (Panal), registró a Andrés López Juárez; Acción Nacional (PAN) anotó a Nabor Pérez Juárez; Partido del 

Trabajo (PT) a Baltazar Soni; mientras que Movimiento Ciudadano (MC) a Juana Chargoy. En Santiago Tulantepec, PAN 
inscribió a Maricela Maldonado Villalobos; Juntos por Hidalgo a Jesús Aguilar Hernández; PT a José Soto Ramírez y MC a 

Jorge García. Cabe destacar que validaron dos registros más en el Concejo Municipal de Santiago Tulantepec, por parte 

del PRD Eric Castelán Márquez y por el Partido Verde Pedro Pablo Flores. Trascendió que el denominado bloque de 
izquierdas no participará de manera conjunta en los comicios extraordinarios, debido a que en ambos municipios los 

acuerdos fueron complejos. La coordinadora estatal de MC, Maricruz García Sánchez, aclaró que la coalición con PT y 
PRD no está rota, aunque fue imposible formalizar un nuevo convenio. (Gabriela Porter, página 05) 

Uno más uno: Avalan registro de candidatos: Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), anunció que fueron aprobadas 10 planillas electorales, quienes competirán por las presidencias, 
regidurías y sindicaturas de los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En el primero competirán PAN, la 

coalición Juntos por Hidalgo (PRI-PANAL), PRD, PVEM, PT y MC; mientras que en el segundo participarán PAN, Juntos 
por Hidalgo, MC y PT. Por lo que a partir de mañana, los candidatos podrán comenzar su campaña electoral rumbo a los 

comicios del 18 de marzo, misma que deberá culminar tres días antes del domingo cívico. Aclaró que por el momento, el 

IEEH se encuentra capacitando a los funcionarios de casilla que habrán de participar en la vigilancia de las 12 casillas que 
se instalarán en Xochicoatlán y las 33 en Santiago Tulanpetec, aunque aclaró que podrían aumentar tras el cierre de 

actualización del padrón electoral, organizada por el Registro Federal de Electores del IFE. De igual forma, este 
organismo autónomo aprobará los dos modelos de boletas que se utilizarán en los comicios, para posteriormente 

imprimirla. Respecto a las declinaciones de algunos aspirantes, Jiménez Rojo indicó que se pueden registrar incluso 

durante el mismo día de la elección ante su partido político. (redacción, página 03) 
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Síntesis-Inicia campaña de elecciones extraordinarias: Da luz verde el secretario de general del Instituto Estatal 

Electoral,  Francisco Ortega Sánchez, para iniciar con las campañas de proselitismo en Santiago Tulantepec y Xochicoatlá 

Aprueba el Instituto Estatal Electoral (IEE) las propuestas de los diferentes partidos políticos para participar en las 
elecciones extraordinarias de los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, con lo que se da el inicio de las 

campañas electorales. Al respecto el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, informó que durante los 
trabajos se avalaron cuatro dictámenes y ocho solicitudes, que da luz verde a los aspirantes a la alcaldía de las dos 

demarcaciones, para iniciar la campaña proselitista que culminará el próximo 14 de marzo, previo a la jornada y como lo 

marca el calendario electoral. Francisco Ortega declaró: ―Con esta aprobación los candidatos ya tienen todas las 
condiciones para iniciar sus campañas, que también van a ser supervisadas y vigiladas por el Instituto Estatal Electoral, 

ya que es una de sus actividades a desempeñar, como organizador de estos comicios extraordinarios‖.  El funcionario 
notificó los candidatos que van a participar en cada municipio. Para  el caso de Santiago Tulantepec, el partido 

Movimiento Ciudadano postuló como candidato a Jorge García; el Partido Acción Nacional a Marisela Maldonado; la 

alianza Juntos por Hidalgo a Alberto Águilar; mientras que el Partido del Trabajo a José Waldo Soto. Para el de 
Xochicoatlán, el Partido del Trabajo postuló a Baltazar Soni como su candidato; Movimiento Ciudadano a Juana Chagona; 

por Acción Nacional va Nabor Pérez y Juntos por Hidalgo -PRI y Nueva Alianza- contenderá Andrés López.  Una vez 
aprobadas las propuestas están se darán a conocer en sesión en los Consejos Generales de Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec. Ortega Sánchez refirió que desde la tarde de ayer se hizo del conocimiento a los Consejos municipales, para 
que en sesión se trabaje conforme a lo establecido por el órgano Electoral y se dictamine la formalidad de las campañas 

políticas, que deberán realizar los partidos para la elección extraordinaria. (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-En el IEE aprueban planillas para elecciones extraordinarias: Durante la primera sesión 
extraordinaria del mes de febrero del Consejo General del IEE, fueron aprobadas por unanimidad las diez planillas 

registradas para contender en las elecciones extraordinarias de los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. 

Daniel Jiménez Rojo, señaló que una vez aprobadas la totalidad de las formulas y con base a la Ley Electoral del estado, 
los candidatos podrán iniciar las campañas correspondientes, mismas que deberán concluir el 15 de marzo, luego de que 

las jornadas electorales se desarrollarán el 18 del mismo mes. Detallo que en Santiago fueron seis planillas registradas y 
aprobadas, mientras que en Xochicoatlán las formulas registradas  fueron cuatro. El funcionario electoral puntualizó que 

aunque el IEE continúa capacitando a los funcionarios de casilla y presentando modelos de boletas para su aprobación, 
se encuentran a buen tiempo para concluir con los preparativos de la jornada electoral. Respecto a las casillas que serán 

instaladas en ambos municipios, señaló que aún no se tiene el número exacto, pues no se ha cerrado el padrón electoral; 

no obstante, por el momento son 36 para Santiago Tulantepec y 11 para Xochicoatlán. (Ana Luisa Vega, página 05) 

El Reloj-Inician campañas para elecciones extraordinarias: Con la aprobación de las solicitudes de registro de 

planillas para contender en el proceso extraordinario de los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, y tal como 

lo indica el cronograma de actividades, este martes 14 de febrero inicia el periodo para las campañas político-electorales. 
El presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Rolando Jiménez, confirmó que 

hoy los aspirantes a presidentes municipales de ambas demarcaciones podrán iniciar actividades proselitistas, con el 
objetivo de obtener el voto y simpatía ciudadana. El Consejo General del IEE aprobó 8 registros, y dos más serían 

aprobados por el consejo municipal de Santiago Tulantepec, el cual sesionó para la aprobación de los registros del PRD y 

del Partido Verde Ecologista de México. Los 8 registros aprobados por el consejo para candidatos a alcaldes son los 
siguientes: para Xochicoatlán se recibieron 4 solicitudes, del PT para Baltazar Soni Guillermo; Movimiento Ciudadano 

solicitó el registro para Juana Chargoy López, el PAN para Nabor Pérez Juárez y la alianza Juntos por Hidalgo el de 
Andrés López Juárez. En el caso de Santiago Tulantepec solicitaron su registro de Movimiento Ciudadano, Jorge García 

Rosales, por el PAN, Maricela Maldonado Villalobos; de la alianza PRI-PANAL, Jesús Alberto Aguilera Hernández; y por el 
PT, José Ubaldo Soto Ramírez. Se organizaron elecciones extraordinarias, luego de que órganos jurisdiccionales 

declararán la nulidad del proceso ordinario. (Verónica Ángeles, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Ibarra podría quedar fuera de la contienda del PRD por diputación: Francisco Patiño Cardona, 
precandidato a diputado federal por el PRD, aseguró que su rival de contienda Edith Ibarra, detenida por el delito de 

despojo, ha perdido sus derechos político-electorales por mantener un pleito jurídico con las autoridades hidalguenses.  
El perredista dijo que Ibarra podría quedar fuera de la contienda interna del sol azteca por la diputación federal en el 

distrito VI con cabecera en Pachuca; el candidato lo designará una comisión política del PRD en esta misma semana.  

―Edith Ibarra está sujeta a un proceso jurídico al estar en prisión y que le quita sus derechos político-electorales para 
participar como precandidata a diputada federal‖, señaló Patiño Cardona. ―Ella ya está en proceso y pierde sus derechos 

eso es lo que dice el jurídico, ella se puede amparar pero mientras se decide, ella estará dentro de prisión, entonces 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-20180.html
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realmente no se tiene su candidatura‖, sostuvo el aspirante al Congreso de la Unión.  Sin embargo, la semana pasada, el 

perredista Alejandro Hernández Ballina sostuvo que Ibarra aún puede participar como aspirante a una curul debido a que 

todavía no le han dictado auto de formal prisión y por lo cual buscan un amparo que la libere del cargo de despojo 
agravado de la que se le acusa y por el cual fue detenida hace unos días.  Claves-“Aberraciones” • Alejandro 

Hernández Ballina, dirigente en Hidalgo de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) declaró que hay 
aberraciones jurídicas en el caso de Edith Ibarra. • La cuestión jurídica por la que se detuvo a Ibarra fue por invadir el 

predio 62 de la colonia Abril en la capital del estado. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Firme, acuerdo PRI-Panal: En caso de resultar ganadora la alianza PRI-Panal en las elecciones 
extraordinarias de Xochicoatlán, ambos partidos se turnarán la titularidad de la alcaldía por dos años cada uno, se asentó 

el pasado domingo durante la firma de un acta notarial. Sin embargo, el cumplimiento del convenio pactado entre los 
partidos podría considerarse como un acto de "buena fe", pues el documento carece del fundamento legal indispensable 

para hacerlo cumplir. El primer punto del convenio, firmado ante notario, señala que el alcalde en funciones al cumplir 

dos años y dos meses deberá pedir licencia ante la asamblea municipal por 30 días en dos ocasiones como se lo permite 
la ley; sin embargo, se detalla que también renunciará la mitad de la Asamblea. Heriberto Martínez Santiago, dirigente 

estatal de Nueva Alianza, informó que luego de llegar a acuerdos y romper resistencias de ambos lados, alcanzaron 
consolidar la alianza sin cambios en el documento original para ir juntos en Xochicoatlán. El panalista detalló que el 

convenio de coalición fue firmado ante notario público para lograr que el Revolucionario Institucional, que será el primero 

que gobierne, le ceda el lugar al suplente al cubrir la primera mitad. Así, también todos los integrantes de la Asamblea 
deberán ceder su lugar al suplente. Martínez Santiago expresó que lograron librar las diferencias existentes con el 

tricolor, y que ahora tendrán que buscar por todos los medios el triunfo electoral y para ello realizarán una campaña 
sólida en el mes que tienen para promover su propuesta. Finalmente, Martínez consideró que lanzar un gobierno de 

medio tiempo permite que la ciudadanía tenga respuesta a sus necesidades a través de la fórmula compuesta por los dos 
candidatos, titular y suplente. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Vendrá Vázquez Mota a Pachuca: La candidata del PAN a la Presidencia de México, Josefina Vázquez Mota, 

se reunirá hoy con militantes de su partido en Pachuca, con el fin de agradecerles su apoyo en la pasada elección. 
Aunque su triunfo en Hidalgo estuvo opacado por 67 por ciento de abstencionismo en la elección del pasado 5 de 

febrero, la candidata albiazul logró el triunfo en 71 de los 84 municipios con la simpatía de 7 mil 846 miembros. Su arribo 

a la ciudad será en punto del mediodía y la reunión con miembros del PAN se realizará en un salón de eventos sociales, 
ubicado sobre la avenida Universidad. En principio, se rumoró entre la militancia albiazul que su visita sería para estar en 

los arranques de campaña de las elecciones extraordinarias de los ayuntamientos de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, 
situación que aclaró el presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud. El líder panista señaló que ya están 

preparados para estas contiendas, pues desde hace dos meses trabajaron para fortalecer las estructuras municipales, 
acción que esperan dé frutos. Respecto a las acusaciones hechas por el PT, de que el gobierno federal está 

condicionando los de programas y recursos a favor del candidato panista, Moreno Abud pidió que presenten pruebas. Esa 

acusación la han venido expresando los dirigentes del PT en el estado junto con su candidato Baltazar Soni  (Antonio 
Alcaraz, página 04) 

Criterio-Designación libre, en PAN: A diferencia de otros partidos políticos que designan a sus candidatos a 

diputados federales, el PAN prefiere que este proceso sea democrático e incluya la opinión de su militancia activa y 
adherente. El precandidato a la diputación federal del distrito 6 de Pachuca, es una carta de presentación a la sociedad 

de cara al proceso federal del próximo 1 de julio, cuando se renovará la Presidencia de México y el Congreso de la Unión. 
A cinco días de las elecciones internas del PAN, Luís Baños Gómez, quien se inscribió por las dos vías, mayoría relativa y 

representación proporcional, señaló que su partido saldrá fortalecido y unido, independientemente de los abanderados. 

―Nos favorece mucho que este proceso interno sea participativo. Estoy completamente seguro que al término de la 
jornada electoral, el trabajo será de unidad, pues vamos a salir fortalecidos ya que nuestro método es democrático, 

plural, incluyente y razonado‖, expresó Baños Gómez. En entrevista, el ex candidato a la alcaldía de Mineral de la 
Reforma, se dijo seguro ya que de los 5 mil 519 miembros activos que decidirán a los candidatos ―hemos visitado casi 95 

por ciento en todas las estructuras municipales, incluso domicilios de los panistas del estado‖. Por lo anterior, el 
blanquiazul Luís Baños espera salir victorioso este domingo en ambas elecciones, la de mayoría relativa del distrito 6 

Pachuca y la diputación plurinominal. PROPUESTAS Fundamentalmente, dijo Baños, trabajaré en tres puntos que 

contempla el actuar cercano con los gobiernos municipales panistas. Así mismo, fortalecer los liderazgos al interior del 
PAN para dar una mejor respuesta a las necesidades y problemáticas. Su última oferta es gestionar más recursos para la 

entidad para fortalecer el desarrollo de las zonas metropolitanas y áreas productivas, en particular, la agricultura. La 
elección se realizará el domingo 19 de febrero, Luis Baños se enfrentará a Enrique Pichardo. También participará entre 
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las siete propuestas para obtener una candidatura por la vía plurinominal. Es por ello que hizo una invitación a los 

miembros del PAN en el estado a que acudan a votar. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Tricolor no tendrá carro completo, afirma el PRDÇ: Ricardo Baptista González, precandidato del PRD a 

diputado federal por el distrito 5 con cabecera en Tula, afirmó que de ninguna manera el PRI se llevará el ―carro 
completo‖ como lo expresó su ex presidente, Omar Fayad Meneses. Esto, a raíz de la indiferencia y simulación que los 

actuales diputados federales del tricolor han mostrado a la sociedad. Sin embargo, dijo que estará pendiente, en caso de 

continuar como candidato, de las arbitrariedades que se pudieran dar. ―Conocemos las mañas que utilizan. Las 
desenmascaramos hace tres año con Ramón Ramírez Valtierra, demostramos el uso de los recursos públicos del estado 

en las elecciones y demostramos el exceso de gastos, aunque la instancia electoral no falló en consecuencia‖, dijo. En 
conferencia de prensa, Baptista González dijo no tener miedo a los diputados ―golondrinos o impuestos‖ como José 

Antonio Rojo, pues ―es un ser humano igual que cualquiera y puede ganar o perder‖, agregó. Finalmente, Francisco 
Patiño, precandidato a diputado por el distrito 6 de Pachuca negó que Edith Ibarra sea elegida como candidata oficial, 

―ya que se encuentra en una situación comprometedora‖, aunque, dijo, ojalá pudiera competir. Además, descartó que el 

fin de semana se haya aplicado encuestas de posicionamiento. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo-Macedo, hombre de amistades: Hablar de Enrique Macedo Ortiz es decir que es un hombre 

disciplinado. Nació en Tulancingo hace 56 años. Ameno en su charla, este político espera los tiempos que le marque su 

Partido el Revolucionario Institucional, PRI y el Instituto Federal Electoral para emprender uno de los sueños por el que 
esperó paciente: buscar la diputación federal. Doctor de profesión, recuerda sus primeras andanzas en el mundo de la 

Medicina, siempre con la firme convicción de hacer un excelente papel dentro del marco de la ética profesional. Narra 
que la primera vez que atendió un parto, fue un Cuautepec. "Un poco nervioso, porque prácticamente estaba solo con la 

enfermera, pero todo salió bien". Atenciones médicas, dice orgulloso, fueron muchas y todas exitosas. Claro que las 
ganas y entusiasmo, además de formación ya las había tenido desde tiempo atrás. Desde pequeño pasaba muchas horas 

en el Sanatorio Saucedo, pues era amigo de la familia, de ahí el gusto por la carrera. Justo, en este lugar, años más 

tarde, se desempeñaría como médico en esta institución de salud en Tulancingo. Pero su faceta como doctor le permitió 
abrirse las puertas en otros contextos. El liderazgo lo demostró desde muy joven. Fue Consejero Universitario, Presidente 

de la Escuela de Medicina, Consejero del Movimiento Juvenil Revolucionario (PRI), entre otras responsabilidades. Ya una 
vez que se formó en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, UAEH, y de donde egresó como doctor, con un 

excelente promedio, Enrique Macedo, fue invitado a participar en la presidencia de Tulancingo. En la administración Erick 

Saucedo fue presidente, él se desempeñó como titular de Salud Municipal. Además en su amplio curriculum destaca que 
fue Director Médico de la Cruz Roja. En su alma-mater, la UAEH trabajó durante una década como director de Servicio 

Social y creó el programa Adopta una Comunidad. También fue titular de Control Escolar entre otros encargos que 
cumplió a cabalidad.  Enrique Macedo dentro de la política participó como director de Desarrollo Regional cuando era 

gobernador Jesús Murillo Karam. Y en la administración de Miguel Osorio inició el proyecto del Consejo Estatal de Salud 
encaminado a consolidar políticas de salud de beneficio colectivo. Justo esa labor le permitió conocer aun más el Estado 

de Hidalgo, del que dice, se siente orgulloso de vivir aquí, y en Tulancingo, que, pese a las grandes oportunidades 

laborales que ha tenido en otras regiones, nunca ha dejado su tierra natal, donde se casó y creó una familia con Oralia 
Vega y con sus tres hijas. Una de ellas ya profesionista (Matilde) en tanto que las otras dos chicas, Daniela, estudia 

Diseño Interactivo y Graciela, Arquitectura de Interiores. Enrique Macedo se da tiempo para todo. La familia, los amigos, 
y las responsabilidades que le confieren. Además de ser muy buen anfitrión cuando sus amigos acuden a visitarlos, 

principalmente los fines de semana. Sus pasatiempos: las carreras de automóviles, el dominó y ver películas además de 

leer y hacer ejercicio. Previo a su registro como pre-candidato por el IV Distrito Electoral con cabecera en Tulancingo y 
que comprende 11 municipios, laboró como Coordinador Regional de Desarrollo Social y Planeación en la ciudad de los 

Satélites, abarcando también Cuautepec, Santiago y Singuilucan.  Pidió licencia para poder participar en el proyecto 
político de ser aspirante a la candidatura del PRI para la diputación federal. Enrique Macedo, no hay duda, tiene 

numerosas prioridades y una de ellas, en el ámbito político está en puerta.  Pero, como es un hombre que sabe esperar, 

respeta los tiempos para encontrarse con la gente del IV Distrito. Es también un hombre de retos, no es de los que 
tomen las cosas a la ligera, así lo marca su vocación de servicio. ¿Ayudas? Numerosas, sin duda, las que ha dado a quien 

lo necesite.  Su espíritu altruista habla por sí solo. Este político, está orgulloso de la tierra que lo vio nacer, reconoce el 
trabajo que se hizo en su ciudad natal, Tulancingo. No soslaya la importancia que tiene Hidalgo en material artesanal, 

cultural, gastronómico y turístico, de las grandes obras realizadas y las que vienen. Habla de su reconocimiento a la 
gente entusiasta y que lucha día con día por tener mejores condiciones de vida. Claro ejemplo, aquellos hombres y 

mujeres que viven en la zona otomí Tepehua donde Enrique Macedo dejó huella cuando fue subsecretario de 

Prestaciones de Servicios de la Secretaría de Salud. Ahí, impulsó la construcción del Hospital, e hizo muchos amigos. El 
doctor no es un hombre de enemigos, por el contrario, tiene a muchas personas que le aprecian y respetan. Prueba de 
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ello, quienes le acompañaron -provenientes de varios municipios- a su registro como aspirante a la candidatura por el IV 

Distrito Electoral con cabecera en Tulancingo el pasado martes 7 de febrero en la capital hidalguense. En el Consejo 

Directivo Estatal del PRI, cientos gritaban su adhesión a este nuevo proyecto: ¡Macedo! ¡Macedo! ¡Macedo! (Ojo 
Política) 

El Independiente-Listos, candidatos panistas al Congreso de la Unión: Previo a la elección interna del próximo 

domingo, el Partido Acción Nacional (PAN) ya tiene candidatos definidos a diputados federales en Actopan, Tulancingo, 
Tula y Tepeapulco, mientras que 5 mil panistas elegirán aspirantes a legisladores de representación proporcional y, lo 

más confrontado, la fórmula al Senado La Comisión Estatal de Elecciones informó que Maribel Talamantes declinó a favor 
de Damián Sosa Castelán, quien a seis días del proceso interno es el único aspirante y por tanto virtual candidato de 

mayoría relativa a San Lázaro por el distrito Tulancingo. Por esta vía son precandidatos únicos Yuriel Monroy Martínez en 
Actopan; Víctor López González en Tula, y Claudia Luna Islas en Tepeapulco. Votarán 5 mil panistas Con una elección 

cada 15 días, 5 mil 579 militantes activos votarán ahora para elegir candidatos en Huejutla, Ixmiquilpán y Pachuca, 

donde continúan en la lucha por la vía de mayoría relativa Luis Baños y Enrique Pichardo.  De las 8 propuestas para 
diputados plurinominales, los panistas elegirán a cinco para colocarlos en la lista que corresponde al PAN Hidalgo. Quien 

ocupe el primer casillero tendrá amplias posibilidades de llegar a San Lázaro. Prevén que saque chispas la elección de 
candidato a senador, debido a la confrontación que impera entre Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow. (Víctor Valera, 

página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-El IFE realiza monitoreo de medios electrónicos para las precampañas políticas: El Instituto Federal 
Electoral (IFE) en Hidalgo realiza un monitoreo de las señales de radio y televisión local para las precampañas políticas de 

cara a las elecciones federales del próximo 1 de julio, informó el presidente vocal del IFE, José Luis Ashane Bulos. Según 
el funcionario del IFE, la metodología para el monitoreo de los programas noticiosos de radio y televisión son los mismos 

que se utilizan a nivel nacional, donde se excluye a los programas de opinión. ―Al considerar que éstos no están 
comprendidos en la legislación y hacerlo implicaría limitantes a la libertad de expresión‖, expresó el vocal. Para el proceso 

electoral del próximo 1 de julio, cuando se renueven a diputados federales, senadores y presidente de la República, al 

órgano federal le incumbe el monitoreo de la propaganda de partidos políticos y coaliciones en las señales abiertas de 
Radio y TV en Hidalgo, por tal motivo se revisan las 24 horas los canales y estaciones para identificar la duración y 

partido al que pertenece el spot. El Centro de Monitoreo (Cedem) del IFE, informó que Hidalgo es uno de los estados que 
menos problemas tienen en cuanto a la transmisión de propaganda política en dichos medios de comunicación locales.  

En el Cedem se utiliza tecnología que revisa los canales de Radio y TV en un formato digital, que ahorra costos, tiempo y 

recursos humanos, misma que es utilizada desde el proceso electoral federal pasado en casi todas las regiones del país. 
Este moderno sistema funciona por medio de huellas acústicas, una computadora detecta una parte de los spots 

publicitarios, donde se mide el tiempo y partido al que pertenece la propaganda, explicó Ashane Bulos.  La revisión de los 
programas se basa en el Catálogo de Programas de Radio y Televisión que difunden noticias en la entidad, así como la 

metodología que deberá utilizarse para realizar el monitoreo, en sus términos y sin los cambios planteados para incluir los 

programas de opinión y análisis.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Nada de campañas electorales por casi mes y medio: IFE: El Instituto Federal Electoral (IFE) dio a 

conocer las disposiciones que deberán seguir las y los precandidatos, así como los partidos políticos durante el periodo de 
intercampaña, que es del 16 de febrero al 29 de marzo, para la contienda electoral en marcha. Entre ellas, abstenerse de 

realizar reuniones públicas, asambleas, marchas y, en general, aquellos actos ―en los que las y los precandidatos, 

candidatos y partidos promuevan ante el electorado sus candidaturas‖, así como suspender toda propaganda orientada 
en ese mismo sentido. De acuerdo con estas medidas, expuestas este lunes por el órgano electoral a la prensa y en un 

desplegado publicado por el Consejo General del IFE en varios medios impresos, la intercampaña no es un periodo para 
la competencia electoral entre las y los precandidatos o candidatos, y partidos políticos o coaliciones. ―Actividades de esta 

naturaleza podrían constituir actos anticipados de campaña, por lo que no es posible celebrar o difundir debates en este 

periodo‖, acotó el órgano electoral. Resaltó que las garantías de la libertad de expresión de los contendientes, así como 
el ejercicio de la labor periodística de los medios de comunicación están salvaguardadas, como en todas las etapas, por la 

ley. De tal suerte, precisó, que los medios de comunicación podrán realizar entrevistas y difundir piezas noticiosas sobre 
los partidos políticos y coaliciones sin transgredir las disposiciones sobre la compra o adquisición de tiempo aire en la 

radio y la televisión. En tanto que en este periodo ―las autoridades electorales resolverán las posibles controversias 
internas de los partidos políticos y las coaliciones electorales, en relación con sus candidaturas‖. Además de que 

fiscalizarán los recursos invertidos en las precampañas. Al finalizar la intercampaña, continuó, deben quedar 

jurídicamente firmes todas las candidaturas para presidente de la República, senadores y diputados. El IFE refirió que la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/51758-20120214-p6-n2
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intercampaña no representa un periodo de silencio, por el contrario, es en el cual las autoridades electorales difunden 

información sobre la organización de los procesos comiciales, invitan a participar a las y los ciudadanos y difunde los 

valores de la cultura democrática. En este marco, reafirmó su compromiso con la consolidación de un sistema de vida 
democrático y participativo, que garantice las libertades públicas y el respeto al régimen constitucional, al tiempo que 

hizo un llamado a la prudencia de todos los actores políticos y medios de comunicación. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Plantea Pulido atención a tema de rellenos entre alcaldes y empresas: Los alcaldes deben invitar a la 

iniciativa privada a atender y resolver la problemática de los rellenos sanitarios para evitar la contaminación del medio 

ambiente en Hidalgo, consideró el diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Christian Pulido Roldán. 
El legislador expuso que para los alcaldes y las asambleas municipales durante los próximos cuatro años y siete meses de 

administración debe ser una prioridad el tema de la basura en sus localidades. ―Deben programar o destinar recursos 
públicos de sus presupuestos anuales y aplicarlos en acciones o programas relacionados a los desechos orgánicos e 

inorgánicos‖. Indicó que no debe permitirse la operación de tiraderos a cielo abierto o clandestinos que aún se 
encuentran en diversas regiones de la entidad. Esta problemática debe formar parte de sus planes de desarrollo 

municipal y considerarlos como inversiones en sus gobiernos, ya que el medio ambiente es un tema que a la sociedad en 

general compete. Actualmente, varios municipios registran conflictos por las toneladas de basura que generan 
diariamente en comunidades y colonias y que en algunos casos no reciben el trato adecuado. En este contexto, la 

iniciativa privada tiene un papel importante en la solución al tema de la basura, por tanto deben considerar a las 
industrias en los proyectos, a quienes tienen experiencia y tecnología de punta. zl diputado agregó que deben presionar 

sobre todo a las empresas que tienen una marca ―patito‖, ya que carecen de toda la información y equipo para tratar los 

desechos. Expuso que como legislador del PVEM ofrecerá su total apoyo a los presidentes municipales que así lo 
requieran para verificar y determinar qué empresas convienen para la ejecución de sus proyectos en materia de rellenos 

sanitarios. Además de que puede ser un gestor ante las instancias del gobierno estatal y federal para bajar recursos 
públicos que se encuentran en varios programas y acciones para este rubro. Pulido Roldán determinó que estas acciones 

deben programarse en un corto y mediano plazo, ya que el tópico del cuidado del entorno no puede dejarse como un 
asunto que pueda esperar por mucho tiempo. Por ello, concluyó, ―no es una moda sino una necesidad el aplicar 

programas de forma inmediata para mantener el equilibrio ecológico en los 84 municipios de la entidad‖. 

PROBLEMÁTICAS EDIFICAR Es necesaria la construcción de un relleno sanitario en la zona metropolitana, en un corto 
plazo, con lo cual se podrán atender a municipios como Pachuca, Mineral de la Reforma, Zempoala, Tizayuca, Zapotlán, 

Tolcayuca y Villa de Tezontepec. Además debe programarse la instalación de otras infraestructuras para atender a los 
municipios que se encuentran en la zona huasteca, sierra, Otomí-Tepehua y Valle del Mezquital. Los presidentes 

municipales tienen un compromiso que deben resolver junto con sus asambleas municipales, que es el tema de la 

basura. PARTICIPAR El diputado Christian Pulido manifestó que cada uno de los municipios registra una problemática 
con relación a la contaminación ambiental. El gobierno estatal permanece interesado en este asunto, y contribuye para 

que los presidentes municipales edifiquen sitios adecuados con las normas específicas, tal y como el que fue inaugurado 
de forma reciente en Apan. Las autoridades estatales y locales deben trabajar de manera coordinada durante los 

próximos años para resolver la problemática de los desechos orgánicos e inorgánicos, manifestó el legislador 

hidalguense. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Campesinos buscan hacer convenios en el extranjero: Ante la pérdida de al menos 130 mil hectáreas de 

cultivos en el estado, un grupo de campesinos hidalguenses buscan convenios con países de Medio Oriente para acceder 
a proyectos elaborados con productos como el maíz, cebada y frijol. Según la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, 

durante el 2011 los fenómenos meteorológicos causaron la pérdida de 130 mil hectáreas de cultivos en Hidalgo, lo que 

significó la disminución de más del 20 por ciento de la producción anual del campo del estado. En este sentido, Petronilo 
Ponce Santiago, líder del Consejo Ciudadano Democrático Indigenista (CCDI) informó del acercamiento con empresas 

internacionales que cotizan en la bolsa de valores para realizar proyectos con 200 ejidatarios de Hidalgo de los municipios 
de Ixmiquilpan, Apan, Zapotlán y Tlapacoya; el objetivo es desarrollar productos con cultivos que se siembren en el 

campo hidalguense.  Para el 20 de marzo se planea la instalación de una mesa de diálogo con especialistas de Medio 

Oriente en Asia, con la que se plantea la estructuración de un plan para mejorar la producción de diversas semillas en la 
entidad, tales como trigo, cebada y maíz. Por su parte, el especialista de la Universidad de Oxford, en Estados Unidos, 

Juan Carlos Hernández, viajará a Hidalgo para presentar el producto ―palma de aceite‖ que se estaría elaborando con los 
agricultores de las regiones que han sido afectadas por las lluvias, heladas y otros problemas climatológicos. Los 

impactos de los fenómenos meteorológicos resultaron en la disminución de la producción de diversos cultivos, pues en 
2011 se produjeron en Hidalgo 600 mil toneladas de maíz y 300 mil toneladas de cebada, un 20 o 25 por ciento menos 
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que el año pasado, consideran autoridades estatales. De llevarse a cabo el proyecto, Hidalgo seria el plan piloto donde se 

aplicaría la producción de palma de aceite, para luego llevarlo a entidades como Guerrero, Veracruz, Chiapas y Baja 

California. El aceite derivado de la palma es el segundo aceite de mayor consumo a nivel mundial y el de mayor nivel de 
exportaciones. En conferencia de prensa en la capital del estado, Ana Díaz, también integrante del Consejo Ciudadano 

Democrático Indigenista, sostuvo que el apoyo al campo hidalguense en muchas ocasiones es nulo, lo que provocó el 
acercamiento de ejidatarios de la entidad con sectores de otros países para revivir los cultivos que continúan afectados 

por los fenómenos meteorológicos desde 2011.  ―En repetidas ocasiones se ha solicitado el apoyo de los tres órdenes de 

gobierno, sin embargo su apoyo siempre es nulo o escaso, pues con los pocos proyectos productivos que ofrecen el 
desarrollo no se completa, además la burocratización hace que cada vez menos trabajadores de la tierra accedan a ellos‖, 

señaló Ana Díaz.  Para la delegación en Hidalgo la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), las superficies de cultivo dañadas por fenómenos meteorológicos en el estado durante el 2011, 

en total, fueron de alrededor 118 mil hectáreas, de las cuales más de 54 mil accedieron a los seguros del campo. Al 
menos 22 mil 270 hectáreas dañadas fueron cubiertas por el seguro de Pro-Agro Cadena con 28 millones 148 mil 550 

pesos, 8 mil 12 hectáreas fueron cubiertas por Pro-Agro IASA con 8 millones 298 mil 368 pesos.  Claves-Sequía • A 

principios de 2012, la Sagarpa reportó que mil 121 municipios sufrían la intensa sequía de la temporada, pero de todos 
ellos ninguno está en territorio hidalguense. • Se han registrado lluvias en el estado, especialmente en las zonas 

serranas, además de que las presas que alimentan los cultivos de riego en el Valle del Mezquital se encuentran en un 
buen nivel. • Los apoyos de Procampo se comenzarán a entregar de forma anticipada, normalmente los recursos de este 

programa se entregan en hasta marzo o abril de cada año. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Puerto Seco está en manos del Congreso: Ante la disputa que aún mantienen ejidatarios de Tepeji del Río 
y Atotonilco de Tula por la ubicación el desarrollo del Puerto Seco, el diputado local, Julio César Estrada Basurto señaló 

que los pobladores deberán acatar la resolución que emita el Congreso del estado a través de la Comisión que analiza el 
problema. Esto, luego de que ejidatarios de Tepeji del Río presentaran al cabildo municipal documentos ―patrimoniales‖ 

en donde se asienta que los terrenos del Puerto Seco pertenecen a Tepeji y no a Atotonilco de Tula.  ―En sí, el conflicto 

no es entre ejidatarios, es más que nada un conflicto de límites políticos entre municipio de Atotonilco y Tepeji del Río‖, 
aseveró el legislador local. La Comisión que lleva el tema en el Congreso aún analiza las pruebas para emitir el dictamen 

final, el cual apuntó, deberán acatar los ejidatarios. Sin embargo, Estrada Basurto comentó que los ejidatarios hicieron ya 
un cobro de derechos a la empresa que construye el Puerto Seco.  ―Esperamos que la Comisión, el área técnica del 

mismo municipio y la secretaría de Obras Públicas hagan el análisis para que se resuelva este asunto en base al derecho, 

básicamente‖, sostuvo.  En entrevista, mencionó que ha sostenido pláticas con ejidatarios de El Salto, quienes han 
presentado carpetas básicas en donde aseguran que los terrenos en donde se construye el Puerto Seco son de Tepeji del 

Río.  El diputado local insistió en que el conflicto no es entre ejidatarios sino un problema de límites jurisdiccionales. ―Con 
la definición que se dé, van a tener la posibilidad de cobrar un derecho, un impuesto a las empresas que se asienten en 

el Puerto Seco‖, precisó Estrada Basurto.  Aseveró que una vez que se desahoguen todas las pruebas al interior de la 

Comisión la resolución deberá estar apegada a derecho.  El legislador hidalguense confió en que el problema no estalle 
en un conflicto social en la región de Tula Tepeji. Ante las supuestas versiones de que existe ya una un dictamen Julio 

Cesar Estrada que éste aún una resolución.  ―No hay dictamen, lo tiene que dar la Comisión, se tienen que analizar el 
caso jurídicamente, documentalmente y técnicamente‖, dijo.  Finalmente refirió que actualmente se analizan 

documentos, capetas y planos para llegar al dictamen final y dejar de lado el conflicto. (Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-Exigen a CDHEH extrañamiento contra Olvera: Unos 30 campesinos de ejido de El Botho, municipio de El 
Cardonal, se manifestaron ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) para exigir que emita 

un extrañamiento para el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, por no actuar legalmente contra los presuntos 
invasores de 100 hectáreas de sus tierras, la cuales les fueron arrebatadas hace cuatro años. El secretario general de la 

Central Campesina Cardenista (CCC) en la entidad y líder de los ejidatarios del Botho, Juan Carlos Ramírez Díaz recordó 

que el conflicto en la localidad tiene sus orígenes desde 1990, y que posteriormente se solucionó entre el 2002 y 2004 
con la conformidad de ambas partes, pero que un grupo de campesinos afiliados a la Unión Nacional de Trabajadores 

Agrícolas (UNTA) de Rosario Capula, en Ixmiquilpan, revivió el problema en 2008, cuando invadieron las tierras que 
desde hace tiempo resguardan con armas de fuego. Ramírez Díaz argumentó que los ejidatarios del Botho tienen a su 

favor una resolución presidencial desde hace más de 30 años que respalda la propiedad legal de las tierras invadidas por 
campesinos de Rosario Capula, pero que los integrantes de la UNTA han evadido todas las reuniones ante Tribunal 

Unitario Agrario para resolver el conflicto por la vía pacífica en busca de que les asignen una compensación económica. 

Denunció que el gobierno del estado no ha querido actuar contra los invasores que protegen las tierras con armas de uso 
exclusivo del ejército como los llamados ―cuernos de chivo‖, pues desde hace más de dos años hay cinco órdenes de 

aprensión agrupadas en la causa penal 246/2008 abierta con el juez penal de Ixmiquilpan por los delitos de robo, daños, 
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despojo y amenazas, sin embargo, el grupo armado que protege el lugar sigue sin ser aprehendido y ocupando las tierras 

de manera ilegal.  Claves-Despojados • Ejidatarios de El Paraíso en Tulancingo también denunciaron que fueron 

despojados de cinco hectáreas de sus tierras por integrantes de la UNTA, dejando a más de 200 familias sin sustento. • 
El representante legal del Rosalío Ramírez aseguró que la líder estatal de la UNTA, Martha López Ríos, lo amenazó de 

muerte por el conflicto en El Paraíso. • ―Me amenazaron adentro de gobierno del estado, entonces la señora Martha 
López es impune o qué es lo que pasa, es toda una práctica de violaciones a la ley‖, dijo. (Gustavo Godínez, página 

10) 

Síntesis-Guerra sucia desalienta a los votantes: La ―Guerra Sucia‖ es la principal causa de la abstinencia electoral 
por lo que debe ser erradicada, así lo expresó el presidente del Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo 

(CCCH), Esteban Ángeles Cerón, quien adelantó que hará una denuncia a los candidatos hidalguenses para no realizar 
dichas prácticas. En entrevista, el representante de la sociedad organizada de la entidad manifestó que las campañas 

políticas negativas, mejor conocidas como Guerra Sucia, ocasionan desencanto, incredulidad, apatía y desde luego, 

influyen en el abstencionismo. ―La gente necesita volver a encontrar el sentido de su voto, quieren tener respuestas y 
certidumbre, de ahí la importancia de que los candidatos tengan esa conciencia y que se esmeren‖, dijo. Resaltó la 

relevancia de que los aspirantes a algún cargo público tengan en claro que la participación ciudadana es muy importante, 
que no pueden hacer una campaña política sin considerar lo que la gente piense, lo que quiere y lo que necesite, por lo 

que deben escucharla, entenderla y atenderla. ―Tienen que cumplir con los compromisos que hagan en caso de ganar, 

tienen que responder al pueblo que los eligió y al partido que los postuló, deben de tener un desempeño en las cámaras 
de acuerdo con las responsabilidades como lo señala la Constitución‖. Esteban Ángeles afirmó que los integrantes del 

CCCH estarán muy atentos  para conocer cuáles son los pronunciamientos que tienen los candidatos hidalguenses, para 
que desde la trinchera del organismo, también generen planteamientos para que estos sean considerados en las 

campañas. ―Campañas de esa naturaleza (Guerra Sucia) no benefician a nadie y menos a los partidos, y perjudican el 
desarrollo democrático, hacer un llamado en ese sentido. También estaríamos, haciendo pronunciamientos en relación a 

los diferentes asuntos que como ciudadanía consideramos que tienen un gran interés‖, concluyó. (Jorge Vargas, 

página 03) 

Criterio-Habrá nuevo frente frío en norte del país: Un nuevo frente frío se aproxima al noroeste del país, donde 

interacciona con una corriente de chorro, lo que favorece descenso de temperatura, aumento de nubosidad y vientos 

ocasionalmente fuertes en esa zona, alertaron las autoridades. El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) precisó 
que ese fenómeno propicia aumento de oleaje y vientos fuertes en el occidente de Baja California. En tanto, una masa de 

aire frío y la entrada de humedad del océano Pacífico mantienen ambiente frío, nubosidad frecuente y vientos 
ocasionalmente fuertes en el centro y oriente del territorio nacional. Además, continúa el ingreso de aire tropical con alto 

contenido de humedad proveniente del océano Pacífico hacia el centro-occidente y sur del país, lo que origina nubosidad 
en esas regiones, además de la entrada de humedad procedente del mar Caribe, que propicia lluvias moderadas en la 

península de Yucatán. El organismo de la Secretaría de Gobernación indicó que habrá lluvias fuertes en el occidente, 

centro y sur de Jalisco y de Colima, el noreste, centro y sur de Michoacán, el occidente y centro de Guerrero, así como en 
Aguascalientes y Guanajuato. También se presentarán precipitaciones moderadas en Nayarit, Oaxaca, Tabasco, Chiapas, 

Yucatán, Quintana Roo, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, Zacatecas, San Luis Potosí, Querétaro, Hidalgo, Estado de 
México, Distrito Federal, Tlaxcala, Puebla y Veracruz. De acuerdo con el Sinaproc, en Sinaloa, Morelos, Campeche, Baja 

California, Sonora, Chihuahua y Durango habrá lluvias ligeras. (redacción, página 07) 

Criterio-Invertirá IMSS 59 mdp en obras de infraestructura: Un monto de 59 millones 370 mil 157 pesos invertirá 
el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en proyectos de infraestructura, entre los que destaca la creación de un 

velatorio con siete capillas en Pachuca. El departamento de Construcción y Planeación Inmobiliaria estatal informó que 

entre las obras se encuentran enlistadas, se iniciará con la construcción del almacén delegacional, una bodega de 
enajenaciones y archivo de concentración, en las cuales se invertirán 17 millones 112 mil 864 pesos. La obra inició el año 

pasado con el costo de la primera etapa de 23 millones 242 mil pesos, más el equipamiento de 2 millones 156 mil 438 
pesos. Respecto al velatorio del IMSS en Pachuca, se estima que tendrá un costo de 33 millones 460 mil 200 pesos y 

otorgará servicio para todos los derechohabientes y trabajadores. A través de un comunicado, la institución federal dio a 
conocer que con los 59 millones de pesos de presupuesto para infraestructura también se ampliará y remodelará la 

Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital General de Zona Número Uno con Medicina Familiar, proyecto que considera 

un costo de 3 millones 797 mil 93 pesos, y se sumarán 5 millones por el equipamiento médico. Cabe destacar que la 
remodelación del Hospital General inició desde 2011. (Miriam Avilés, página 08) 
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El Reloj-Comunidades indígenas, van por capital extranjero: Integrantes de Consejo Ciudadano Democrático 

Indigenista anunciaron que el próximo 20 de marzo, ejidatarios del estado podrán participar en un proyecto directo con 

empresas extranjeras provenientes del Medio Oriente. El líder nacional y estatal de la organización indígena, Petronilo 
Pérez explicó que con el objetivo de aminorar las afectaciones que en los últimos años ha sufrido el campo y por ende los 

campesinos, al resultar insuficientes los apoyos del Gobierno, aunado a los embates de la naturaleza, se dieron a la tarea 
de buscar recursos de la inversión privada. Al respecto, Ana Díaz, vocera de la organización, detalló que el próximo 20 de 

marzo acudirán al estado un grupo de empresarios, quienes buscan tierras fértiles para producir palma de aceite, 

producto que en los últimos meses ha resultado ser muy comercial, lo que significaría ganancias tanto para los ejidatarios 
(quienes prestarán sus tierras), como para los empresarios. Hasta la fecha se ha invitado a campesinos de Los Llanos de 

Apan, Tlapacoya, Tellez, Zapotlán, entre otros, a fin de que asistan a la plática de información donde se les darán a 
conocer los pormenores. Por otro lado, Petronilo Pérez habló sobre el proceso electoral que se vive en el país, y 

mencionó que su organización, analiza a qué candidato apoyará para llegar a Los Pinos. Aclaró que votarán por la 

persona que se comprometa a reducir el costo de los energéticos, entre ellos, el gas, la gasolina, el diesel y la energía 
eléctrica. El líder indígena aseguró que con las políticas públicas empleadas de aumento a los energéticos afecta a todos 

los mexicanos, ―con el gas a las amas de casa, con el diesel a los campesinos, y con la gasolina a todos los mexicanos, ya 
que tiene un efecto de incremento en todos los productos, principalmente los de primera necesidad‖. Finalmente dijo 

―estamos exigiendo un parteaguas de la política, una nueva era, políticos que vean por las necesidades de los mexicanos 
y no por sus propios intereses‖. (Verónica Ángeles, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Analizan construir más mercados en Pachuca: El secretario de Servicios Municipales, Horacio Castañeda, 

anunció que levantarán un estudio sobre la situación de los mercados de Pachuca el cual incluirá la posibilidad de edificar 
nuevos para así competir contra las cadenas de tiendas de autoservicio. ―En el área de Mercados, Comercio y Abastos es 

un servicio que la gente demanda mucho, no en un futuro cercano, tal vez a mediados de la administración, el poder 
crear nuevos mercados donde la gente lo requiera, mediante un análisis bien realizado para ver dónde existe la demanda 

verdadera, y por qué no, poder competir con las grandes cadenas comerciales en el tipo de servicio que se presta‖. El 

funcionario municipal indicó que la ventaja de los mercados sobre las tiendas de autoservicio es el trato directo entre el 
vendedor y el comprado, lo cual beneficia a este último al poder obtener mejor servicio. ―El servicio en el mercado es 

mucho más personalizado en el trato, ir fomentando el cliente frecuente que en Pachuca se da todavía‖, mencionó 
Castañeda. En la actualidad, existen 13 mercados en la capital, los cuales ofertan dos mil 340 locales que ya están 

arrendados por alguna persona, aunque no necesariamente están brindando servicio.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Con mi 26% gano”: AMLO: Andrés Manuel López Obrador se siente seguro de poder ganar la elección del 

próximo 1 de julio. En entrevista para el programa En 15, con Carlos Puig en MILENIO Televisión, el precandidato de las 

izquierdas explicó que su movimiento tiene 26 por ciento de los ciudadanos que votan, que representa 20 millones de 
sufragios. Con este porcentaje, explicó, será suficiente para llegar a la Presidencia de la República, pues los números de 

las encuestas, que favorecen al candidato priista, Enrique Peña Nieto, toman las respuestas de los encuestados como un 
universo de 100 por ciento del padrón electoral, cuando en la realidad no todos los ciudadanos acuden a las urnas. ―Yo 

soy candidato para una encuesta precisamente en donde gano con 26%, donde tengo 26% del electorado; ese es el 

resultado de la encuesta de noviembre, cuando resolvemos… se hacen las ternas y yo tengo ahí 26%, Peña trae 40% en 
ese entonces y el PAN trae 18 o 20% o sea, Josefina en aquel tiempo‖, contextualizó el perredista. Agregó que por lo 

menos en los tres últimos procesos electorales federales votó menos de 60% del padrón electoral. Si actualmente el 
registro de electores contempla cerca de 80 millones de ciudadanos registrados, entonces votarán en julio próximo cerca 

de 48 millones de mexicanos, razonó López Obrador. ―Si de esos 48 (millones) tú tienes 26% duro, son 20 (millones), sí 

puedes ganar; entonces, lo que nosotros tenemos es un apoyo muy consciente, no es producto de la mercadotecnia o de 
la publicidad‖, explicó. Luego de aceptar que Enrique Peña Nieto lo supera en los porcentajes de las encuestas, aseguró 

que el priista, junto con Josefina Vázquez Mota tienen una ―burbuja de votantes‖, a diferencia de su movimiento que 
tiene un porcentaje contante de ―voto duro‖.  Sin embargo, hay un factor que el precandidato puso en la balanza y es 

que sus simpatizantes realmente salgan a emitir su voto el próximo 1 de julio. ―Si nosotros mantenemos 26 y el 26% sí 
sale a votar ganamos. Son más 20 millones de ciudadanos si ellos van a votar. Ya se ganó por que lo otro es merengue, 

entonces yo estoy tranquilo‖, declaró. A diferencia de lo ocurrido hace seis años, el precandidato de las izquierdas 

aseguró que hoy se encuentran organizados para defender el voto en las próximas elecciones presidenciales. ―En 2006, 
en efecto, había mucho entusiasmo pero no teníamos organización, ni había el grado de consciencia que hay ahora entre 
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los ciudadanos. Ahora en efecto es menos el entusiasmo la manifestación espontánea de la gente en favor nuestro, pero 

hay más organización y tenemos el apoyo de gente muy consciente, lo que se requiere para ganar‖, aseguró No al 

modelo García Luna AMLO insistió en que en caso de llegar a la Presidencia hará un retiro paulatino del Ejército y lo 
sustituirá por una policía nacional. Pero rechazó implementar el modelo que Genaro García Luna, actual secretario de 

Seguridad Pública, mantiene con la Policía Federal. Aseguró que su proyecto de Seguridad Pública no consistirá en sólo 
cambiar a García Luna por Manuel Mondragón, actual jefe de la policía en el Distrito Federal. Tampoco tiene contemplado 

despedir a los 36 mil policías que hoy se desempeñan en la Policía Federal. ―Vamos a formarlos, vamos a profesionalizar 

la policía, se va a moralizar la policía. Si pasan la prueba se van a quedar en la nueva policía federal‖ El precandidato 
insistió en que es necesaria una nueva estrategia de seguridad, pues la que puso en marcha Felipe Calderón no ha dado 

resultados. ―Es un asunto importante y no ha habido resultados. Si estuviese bien la situación, pues no revisas nada; yo 
voy a cambiar la estrategia, yo no voy aplicar la misma estrategia de Calderón‖, abundó.  López Obrador agregó que su 

gobierno pondrá énfasis en impulsar el crecimiento económico, la generación de empleos y la atención a los jóvenes, 
para sí atacar las causas de la delincuencia, consideró.  Claves-Cifras • El 15 de noviembre pasado López Obrador y 

Marcelo Ebrard presentaron los resultados de la encuesta aplicada por Nodo y Covarrubias, en la que el tabasqueño se 

convirtió en el virtual candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República, al ganar tres de los cinco 
cuestionamientos. • En el mismo ejercicio, el ex Jefe de Gobierno del DF acumuló 26 por ciento de las preferencias del 

electorado, mientras que Enrique Peña Nieto obtuvo 40% y Josefina Vázquez Mota 20 puntos porcentuales. Anuncia 
encuentros durante la intercampaña••• Andrés Manuel López Obrador aseguró que se ajustará a las normas de 

intercampaña definidas por el IFE, pero anticipó que durante esos 45 días sin actividades proselististas sostendrá 

encuentros con representantes de distintos sectores para aclarar su propuesta política. Antes de iniciar su participación 
en el Foro ―Rescate al campo y soberanía alimentaria‖, el precandidato de las izquierdas sostuvo que revisará el 

documento emitido por el IFE respecto a la etapa de veda proselitista que inicia el miércoles próximo. ―Voy a leer el 
documento del IFE para ajustarme a las normas, porque no quiero infringir la ley y una vez que lo revise vamos a 

elaborar nuestro plan para los próximos 45 días‖. Anunció que en ese periodo se reunirá con empresarios, estudiantes, 
banqueros, ―para que no quede nadie sin saber lo que estamos realmente proponiendo para salvar al país‖. Celebró que 

los medios de comunicación puedan realizar entrevistas y anticipó que frente a esa posibilidad, ―pediremos que nos 

permitan dar a conocer nuestras propuestas‖, luego de asegurar que ―en los últimos tiempos ya hay más apertura‖. Por 
la mañana, en su mensaje semanal difundido en internet aseguró que si no le hubieran ―robado‖ la Presidencia en 2006, 

México sería el ejemplo a nivel internacional y no Brasil y su ex presidente Luiz Inacio Lula Da Silva. Aseguró que pese al 
plantón que encabezó en el Paseo de la Reforma y el Zócalo tras la elección de 2006, sus adversarios no lograron 

―borrarlo‖, y por el contrario, es aceptado por entre 16 y 18 millones de personas (redacción, página 18) 

Milenio-Peña Nieto: no permitamos “trampilla” en Guanajuato: El precandidato del PRI a la Presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, aseguró que no permitirán que el gobierno panista en turno haga alguna ―trampilla‖ en 

las próximas elecciones para elegir gobernador el 1 de julio. Ante más de 10 mil personas durante la toma de protesta a 

sus estructuras, el ex gobernador del Estado de México recalcó que los priistas no se van a dejar ganar, e incluso aseguró 
que de ser necesario pedirán el conteo ―voto por voto‖ al concluir el proceso electoral. ―No permitamos ni vayamos a 

dejar que en este estado, por ser oposición nuestro partido, los del gobierno, los adversarios y el partido en el gobierno 
pretendan hacer de las suyas y una que otra trampilla para que su partido gane. Que sepan que los priistas no nos 

vamos a dejar. Vamos a defender voto por voto porque somos ciertos que en el PRI está la confianza de la sociedad para 
que este país tenga, en la nueva conducción, un cambio con responsabilidad‖, señaló el mexiquense. Llamó a la 

estructura de uno de los estados con mayor tradición panista a no caer en el desánimo y mantenerse en pie de lucha, 

decididos a ganar la elección. Incluso hizo una comparación con el movimiento de Independencia de México que se gestó 
desde Guanajuato y que, confió, desde este estado se dé un movimiento por un cambio que una vez más transforme al 

país. ―En la cuna de la Independencia se alzó la voz de protesta y las acciones de injusticia; a 200 años de distancia 
nuevamente se viene gestando porque ya no queremos más de lo mismo. Queremos un cambio para la transformación 

de México, que nos permita renovar la esperanza que tenemos a esta gran nación‖, dijo. Respecto de la elección 

presidencial, el priista llamó a la militancia a estar alertas de lo que pudiera llevar a cabo el gobierno en el poder. En otro 
tema, y en una de las críticas más fuertes que ha hecho en sus discursos al gobierno federal, el aspirante del tricolor 

señaló que vivir con miedo e intranquilidad no es vivir, y menos es vivir mejor, en una referencia directa al lema del 
sexenio y uno de los programas ejes de la administración de Felipe Calderón. El ex mandatario estatal criticó la situación 

actual del país en un esquema similiar al del pasado domingo en Ecatepec, donde cuestionó a la gente acerca de si 
quería continuar con el mismo régimen, ―que no ha llevado al país a un buen camino‖, o si querían cambiar. ―Hoy me 

comentaron que las familias tienen preocupaciones ante la inseguridad y la violencia que, lamentablemente, cada día que 

pasa va ganando más un espacio dentro del territorio. En mi recorrido recogí varias expresiones de algunas madres que 
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con gran preocupación me externaron cómo allá afuera le están vendiendo droga a sus hijos y cómo nadie lo detiene o 

hace algo para generar tranquilidad. Estamos claros que vivir con miedo e intranquilidad no es vivir, y menos es vivir 

mejor‖, sentenció ante cinco mil priistas de estructura. Dijo que su compromiso que presentará de manera formal una 
vez que comiencen las campañas, será para brindar una mejor calidad de vida a la ciudadanía. Al mismo tiempo que 

prometía acciones en educación y oportunidades para los jóvenes, Peña Nieto dijo que su campaña no estará basada 
únicamente en discursos y promesas que se olvidan, sino en compromisos específicos en un esquema similar al que 

empleó en el Estado de México para alcanzar la gubernatura hace más de seis años. (Miriam Castillo, página 19) 

Criterio-Exige PRI explicación sobre una presunta remoción en la Fepade: El Comité Ejecutivo Nacional priista 
envió una carta a la procuradora Marisela Morales en la que reiteró su irrestricto apego a la ley y pidió una explicación 

ante versiones que suponen la remoción del titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade). En rueda de prensa, el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pedro Joaquín Coldwell, 

informó de la misiva y advirtió que ―no defenderá a nadie que actúe fuera de la ley, incluyendo a sus propios militantes‖. 

El dirigente priista agregó que rumbo a los comicios federales de este año cobra vital importancia contar con instituciones 
fuertes y confiables en el ámbito electoral, incluyendo a la Fepade. Por ello, en la misiva Pedro Joaquín Coldwell expone 

que, ―como entidad de interés público me parecería que sería grave la designación de un nuevo fiscal que no cumpla con 
los criterios de imparcialidad y legalidad que corresponden a este organismo. E igualmente nos interesa conocer las 

causas por las cuales se removería al actual fiscal‖. Coldwell recordó que el 1 de julio próximo habrá elecciones federales 

para renovar las dos cámaras del Congreso de la Unión, elegir al Presidente de la República, además de comicios 
concurrentes en 15 entidades. Acompañado por el secretario de Organización, Miguel Ángel Osorio Chong, y el vocero 

priista, Eduardo Sánchez, entre otros, Joaquín Coldwell aclaró que no es una situación de carácter partidista, sino de 
transparencia para evitar que se dé un uso faccioso de la justicia y pudiera favorecer al Partido Acción Nacional (PAN). En 

este contexto, consideró ―inadmisible que la Fepade se convierta en un instrumento de esta política y vehículo para la 
persecución aviesa e ilegal de candidatos o militantes de partidos de oposición al gobierno‖. El dirigente partidista expuso 

que ―nos oponemos a que se pretenda aplicar la ley violando la ley; nos oponemos también a que se pretenda manipular 

la aplicación de la ley como un distractor de los problemas y la difícil realidad que viven millones de mexicanos‖. Los 
mexicanos no olvidan que durante las últimas administraciones federales el número de desempleados aumentó 166 por 

ciento, por lo que 1.5 millones de personas carecen de una fuente de empleo, más que a final del año 2000, de acuerdo 
con informes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), afirmó y puntualizó que el país tampoco olvida 

que en la última década cinco millones de mexicanos cayeron en condiciones de pobreza, según el Consejo Nacional de 

Evaluación en la Política de Desarrollo Social (Coneval), y asimismo, dijo, está presente que la violencia se ha disparado. 
Por ello, insistió Pedro Joaquín Coldwell, resultaría lamentable ―que los recursos institucionales del Estado mexicano se 

distraigan con fines políticos-partidarios en lugar de atender y resolver esta problemática‖. AUTORIDAD IMPARCIAL, 
PIDE PEÑA NIETO El aspirante del PRI a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, pidió en León, Guanajuato, autoridades 

imparciales, luego que su partido acusara que el gobierno federal busca relevar al titular de la Fepade sin dar 

explicaciones y cuando ya arrancó el proceso electoral de julio 2012. ―Demandamos una aplicación imparcial y que no 
caiga en la sospecha de hacerse justamente lo contrario‖, exigió el ex gobernador mexiquense, quien visitó Guanajuato. 

Esta mañana, Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional del PRI, criticó el cambio imprevisto del titular de la Fiscalía electoral 
y exigió una aclaración. Peña Nieto ratificó el reclamo del dirigente nacional tricolor. ―Suscribo lo que ha dicho el 

presidente del Comité Ejecutivo Nacional, obviamente estamos en la sincronía y en total y absoluto respeto y respaldo a 
lo que ha señalado hoy (ayer) el presidente del partido‖, mencionó. El aspirante priista descartó que por la tarde de ayer, 

durante un mitin, destapara al próximo candidato a la gubernatura de Guanajuato, que se disputan el senador Francisco 

Arroyo Vieira y el empresario Juan Ignacio Torres Landa. Además, afirmó que su partido no defenderá a militantes que 
actúen fuera de la ley. ―El partido ha señalado con toda claridad que cada actor del priismo deba responder de su propia 

actuación y el partido no habrá de defender a nadie que haya actuado fuera de la ley‖, aseguró. El político mexiquense 
escogió las escalinatas de la Universidad y la Plazoleta El Baratillo para grabar unos spots de su campaña a la 

Presidencia, como lo ha hecho en tros luigares del país. (Jorge Escalante). (redacción, página 18) 

Criterio-Millones solicita Obama para el México antinarco: El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pidió 
hoy al Congreso 199 millones de dólares para apoyar la lucha antidrogas de México bajo la Iniciativa Mérida, así como 35 

millones adicionales bajo el Fondo de Apoyo Económico (ESF). La petición del año fiscal 2013, incluida en el presupuesto 
del Departamento de Estado, señaló que los fondos buscan respaldar la relación con el nuevo gobierno mexicano que 

resulte de las elecciones presidenciales del próximo 1 de julio. ―Un México más estable aumentará la seguridad nacional 

de Estados Unidos, detonará el potencial de crecimiento económico y protegerá a los ciudadanos de Estados Unidos en la 
frontera compartida‖, apuntó el documento de Obama. Bajo el rubro de Control de Narcóticos Internacionales y 

Aplicación de la Ley se incluyen 199 millones de dólares para desmantelamiento de organizaciones criminales, 
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institucionalización del estado de derecho, así como fondos fronterizos y para comunidades. ―Los fondos se enfocarán 

sustancialmente en desarrollar instituciones del estado de derecho en México a través de entrenamiento, asistencia 

técnica y compras limitadas de equipo‖, añadió el Departamento de Estado en la solicitud enviada al Congreso. También 
indicó que dichos fondos también serán usados en apoyo a instituciones federales de justicia criminal, incluyendo 

agencias policiales, agencias del Ministerio Público, sistema judicial y centros penitenciarios. En el rubro del Fondo de 
Apoyo Económico (ESF), el documento destacó la continuación de los cuatro pilares de la Iniciativa Mérida, a fin de 

encarar los riesgos que representan el tráfico de drogas y la criminalidad con violencia. Por separado, el Departamento 

de Justicia incluyó un presupuesto especial de 10.1 millones de dólares para realizar investigaciones contra cárteles y 
para el Centro de Operaciones de Inteligencia contra Organizaciones Criminales Internacionales. (José López, página 

21) 

Reforma-Valida TEPJF elección en Michoacán: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

confirmó esta madrugada la validez de la elección a la Gubernatura de Michoacán y la entrega de la constancia de 

mayoría a Fausto Vallejo, postulado por la coalición PRI-PVEM. El magistrado ponente Flavio Galván destacó que en 
ningún caso los demandantes partidos Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza (Panal) y de la Revolución Democrática 

(PRD) aportaron pruebas para sustentar sus afirmaciones. En la sesión, que duró más de 6 horas, Galván pidió declarar 
infundadas las quejas, dado que no existen elementos de convicción. "La inseguridad, lamentablemente ha hecho presa 

en algunas partes con mayor intensidad (...) y sin embargo, hubo elecciones en Michoacán", expresó. PAN, Panal y PRD 

consideraron que el crimen organizado inhibió la participación del electorado en los comicios, tras el asesinato del Alcalde 
La Piedad, Ricardo Guzmán, días antes de la contienda. En su queja, los partidos indicaron que también influyó la 

publicación de un desplegado en el que se amenazaba a la ciudadanía para que no votara por el blanquiazul. Galván 
argumentó que, de acuerdo con los registros, el número de votantes que participó en esta contienda fue similar a la de 

comicios anteriores. La magistrada María del Carmen Alanís se sumó a la propuesta del magistrado Galván de declarar la 
legalidad y entregar la constancia de mayoría de la elección de Gobernador en Michoacán a Vallejo, quien deberá rendir 

protesta mañana. Alanís dijo que siempre es necesario probar y no sólo hacer valer las irregularidades. Recordó que 

desde la reforma electoral, el Tribunal ha anulado 24 elecciones y que no dudarán en volverlo a hacer si tienen los 
elementos de prueba. El magistrado Constancio Carrasco dijo que la autoría del crimen no es un tema que pudieran 

probar, sólo un hecho de especulación, por lo cual también se sumó a la propuesta de su homólogo Galván. Antes, los 
magistrados revocaron la decisión del IFE de sancionar al Gobernador electo de Michoacán así como al PRI y Verde 

Ecologista (PVEM) por la transmisión del cierre de campaña de Vallejo, celebrado el 6 de noviembre. El Consejo General 

del Instituto Federal Electoral (IFE) había determinado sancionar a Vallejo y Figueroa con 30 mil 029 pesos y a los citados 
partidos con 119 mil pesos cada uno. Ratificaron la multa por 308 mil 742 pesos impuesta a la televisora Medio 

Entertainment, pues violó el espíritu de la reforma electoral, pese a que también transmitió los cierres de campaña de 
Luisa María Calderón, del PAN, y Silvano Aureoles, del PRD. En otro asunto, los magistrados ordenaron al IFE aplicar una 

sanción más dura al boxeador Juan Manuel Márquez, por haber portado el logotipo del PRI en el calzoncillo que utilizó 

durante la pelea contra el filipino Manny Pacquiao, en la víspera de la elección de Michoacán. Los colegiados consideraron 
que si bien ese hecho fue considerado por el Instituto como una falta grave ordinaria, únicamente lo sancionó con una 

amonestación pública. Durante la sesión, el Tribunal también ordenó al IFE sancionar al tricolor, dado que este partido se 
deslindó de este hecho un día después de la elección michoacana, así como a TV Azteca, por transmitir la pelea, al 

considerar que se trató de propaganda indebida. Por último, el TEPJF confirmó el acuerdo emitido por la Comisión 
Nacional de Elecciones del PAN, mediante el cual determinó no aprobar la solicitud de registro como precandidato 

presidencial de Luis Eduardo Paredes Moctezuma. (Itxaro Arteta, página 17) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Que las cosas están al revés: De mi comparativo (ayer en estas páginas) entre México y Colombia, un lector fiel y 
acucioso deduce que ―tenemos los números al revés‖: En aquella nación ―tienen medio millón de soldados y 170 mil 

policías, mientras nosotros 180 mil soldados y casi medio millón de policías, con la diferencia de que éstos están bajo el 

mando de más de dos mil 400 alcaldes y 32 gobernadores (incluyendo al jefe de Gobierno del DF), con los pésimos 
resultados que todos conocemos‖. Además, hace ver, la colombiana es una policía nacional, en tanto que la mexicana 

está diluida en ―miles de corporaciones inútiles‖. Aquí, reconoce, ―quienes han liberado a secuestrados, arrestado capos 
del narco y recuperado territorios a los criminales han sido las fuerzas armadas y la Policía Federal‖. En contraste, las 

policías locales ―están infiltradas, corrompidas y son incapaces para defender a la sociedad‖. Si la grilla electoral hace 

inviable aumentar el número de soldados, opina, sí pueden ser muchos más los policías federales utilizando, sumados, los 
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presupuestos de las policías de los estados y municipios. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El 26 por ciento con que ganaría López Obrador: Interesante el cálculo que sacó anoche Andrés Manuel López 

Obrador en la entrevista con Carlos Puig en MILENIO Televisión. Interesante, por mañoso. Dijo que en las encuestas de 
noviembre para dirimir al candidato de la izquierda registró 26 por ciento de las intenciones de voto. Y explicó que ese 

porcentaje proyectado sobre el padrón da unos 20 millones de votos, suficientes para ganar el 1 de julio. Un cálculo 

mañoso. Primero, porque 26 por ciento es una cifra absoluta; con indecisos, bajaría en torno a 20 por ciento. Pero aun 
dándola por buena, supondría que 100 por ciento de quienes en noviembre expresaron que sufragarían por él, lo harán 

en julio. Y que ninguno fallará a la cita. Así debe sacar la cuenta: • Lista nominal, según el IFE: 78 millones de 
personas. • Votos seguros para él (26 por ciento): 19 millones. López Obrador tuvo poco menos de 15 millones 

de votos en 2006 y perdió por medio punto porcentual. Los 20 millones, obvio, serían un número mágico, invencible. 

Parece una declaración trivial, carente del mínimo rigor probabilístico. Dejará de serlo, sin embargo, si el tabasqueño la 
comienza a usar para desacreditar las encuestas que hoy lo ponen en tercer lugar. Él protestará que eso no es cierto, 

pues 20 millones de mexicanos han dicho que votarán por él. Lo demás sería la canción conocida de que las encuestas 
mienten. Y si al final termina, digamos, con 25 por ciento de los votos (con 40 por ciento de abstención, serían poco más 

de 12 millones de votos), podría reclamar que le robaron ocho millones. Quizá nada de eso ocurra. Quizá López Obrador, 
en efecto, cambió. Pero eso de los 20 millones de votos huele a tonada 2006.   (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

¿Quién lo dejó escapar?: El 31 de octubre del año pasado la Fiscalía de Coahuila dictó auto de formal prisión contra 

Héctor Javier Villarreal Hernández, quien fuera tesorero y secretario de Finanzas del gobierno de Humberto Moreira, por 

los delitos de uso de documentos falsos y equiparado al fraude por simulación de actos jurídicos, al presentar tres 
decretos apócrifos del Congreso del estado a fin de obtener un aval bancario vía participaciones federales para recibir 

cinco créditos por cinco mil 300 millones de pesos de los bancos Banjío, uno por mil millones de pesos; dos en Bancomer 
por dos mil 200 millones, y otros dos de Banco Santander por dos mil 100 millones. El acusado fue puesto en libertad 

bajo caución por un juez que no tomó en cuenta el monto del caso ni la facilidad para que Villarreal Hernández escapara, 

como escaparía al día siguiente hacia Estados Unidos. La mañana del pasado miércoles 1, patrulleros del condado texano 
de Smith detuvieron un vehículo Mercedes Benz que circulaba sin la placa delantera. Al revisarlo encontraron 67 mil 

dólares en efectivo. El conductor fue identificado como Héctor Javier Villarreal, quien a las 20:41 horas fue ingresado a la 
cárcel local por lavado de dinero. El viernes 3, desconociendo la captura de Villarreal en Texas, la PGR obtuvo una orden 

de aprehensión contra siete personas, entre ellas Villarreal Hernández, y en las primeras horas del jueves 4 emitió la 
alerta migratoria y la ficha roja de Interpol. A las nueve de la mañana del lunes 6, tras pasar cinco días en la cárcel, el ex 

funcionario de Humberto Moreira salió bajo fianza de 20 mil dólares. Lo que ahora se investiga es cómo un juez de Texas 

puso en libertad a quien era buscado por la justicia mexicana, vía Interpol, y había sido detenido con el cargo de lavado 
de dinero. Muchas coincidencias para un simple mortal del que no se ha vuelto a saber nada. Retales 1. RELEVO. La 

maestra Imelda Calvillo, con 24 años en la PGR, será presentada hoy como nueva titular de la Fepade. Releva a José Luis 
Vargas, que en 2010 sustituyó a Arely Gómez González Blanco, que no se prestó; 2. SUSTAZO. Salió del hospital Porfirio 

Muñoz Ledo (78) tras el susto del sábado en Linares, Nuevo León, cuando esperaba a Andrés Manuel López Obrador en 

el templete. Ya en su casa, se dijo repuesto y agradecido con las más de 200 llamadas que recibió; y 3. EDÉN. César 
Nava, ex presidente del PAN, será candidato al Senado por Tabasco, que creo que nunca ha visitado. ¿Qué culpa tienen 

los tabasqueños? Ya lo cobrarán en las urnas. Está pendiente la información de su departamento en Polanco, como dio a 
conocer oficialmente en un comunicado del PAN, y nunca ha cumplido. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín 

López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que un proyecto de la magistrada María del Carmen Alanís fue derrotado por una mayoría (Alejandro Luna 

Ramos, Manuel González Oropeza, Pedro Penagos y Flavio Galván) que consideró que, virtualmente, la 
transmisión de programas políticos está prohibida. 
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Sólo los magistrados Constancio Carrasco y Olimpo Nava apoyaron a Alanís. 

Los otros cuatro propusieron, inclusive, la creación de un Tv IFE como único medio para la transmisión de programas 
electorales.  

Ese Tv IFE, dijeron, sería el ―nuevo modelo de comunicación‖. 

Que el dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, dio en el blanco al demandarle a la procuradora Marisela 
Morales que no sustituya al fiscal especializado en Atención a Delitos Federales, José Luis Vargas. 

Desde fines del año pasado, la PGR se preparaba para sacar de sus filas al titular de la fiscalía porque, dicen, ―no encaja‖ 
en el equipo de la procuradora, ya que no tiene la misma ―visión‖ de Estado. Y anoche por fin lo relevó. 

Incluso, algunos personajes públicos de la dependencia refieren que el propio fiscal había comentado que ya estaba a 

días de ser ―corrido‖ y que su único defecto era no ser del PAN. 

Que durante la visita del presidente Felipe Calderón a Aguascalientes, para la reunión de evaluación del programa de 

atención a la sequía, se topó con dos tipos de pintas y espectaculares recién hechos. 

En una se observaba la leyenda: ―Territorio 100 por ciento PRI‖, mientras que en otros espectaculares se le daba la 

bienvenida, con la imagen de Calderón dándole la mano al gobernador Carlos Lozano, priista. 

Que un grupo de líderes evangélicos acudió al Palacio de San Lázaro para entrevistarse con el diputado Guadalupe 

Acosta y entregarle sus observaciones sobre la reforma al artículo 24 constitucional en materia de libertad de religión. 

Los visitantes se llevaron una sorpresa al ser recibidos por el perredista Fernando Belaunzarán, que se presentó como 
―amigo‖ del presidente de la Cámara de Diputados, sin precisar si ya ocupa algún cargo que le permita despachar en 

representación de su correligionario. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Sexo al alba "Tus hijos no son tus hijos; son hijos e hijas de la vida deseosa de sí 

misma". Gibrán Jalil Gibrán 
Nos han dicho insistentemente que los humanos somos monógamos: quizá los hombres se descarrían, pero la fidelidad 

de las mujeres mantiene el matrimonio que es parte de nuestra naturaleza. Sin embargo, Christopher Ryan y Cacilda 
Jethá nos dicen en su libro Sex at Dawn (Sexo al alba; 2010, Harpers Collins) que esta idea es falsa. Los seres humanos -

hombres y mujeres- somos tan promiscuos como los bonobos, nuestros parientes más cercanos. 

El Homo sapiens se separó de la línea evolutiva de bonobos y chimpancés hace apenas 5 millones de años; durante un 

millón de años hubo probablemente intercambios sexuales entre las distintas especies. Nuestro ADN es diferente sólo en 

1.6 por ciento del de bonobos y chimpancés. En contraste los orangutanes se separaron de la línea común hace 16 
millones de años. 

Tanto los bonobos como los chimpancés son marcadamente promiscuos. Sus hembras copulan con todos los machos del 

grupo y también con los de otras comunidades. Esto genera competencia entre espermas distintos y permite que el más 
fuerte fecunde a la hembra. El intercambio sexual con otros grupos trae nuevos genes a la comunidad. 

A pesar de nuestra cercanía con estas especies, muchos investigadores han sostenido que los seres humanos somos 

monógamos. Charles Darwin argumentaba que las hembras humanas, en particular, son más reticentes que los hombres 

a la actividad sexual. Ryan y Jethá afirman, sin embargo, que la reticencia femenina es cultural y no biológica. 

Ningún primate que viva en grupos es monógamo. Los únicos primates monógamos habitan en copas de árboles y en 

familias aisladas. Sólo 3 por ciento de los mamíferos, por otra parte, son monógamos. 
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El adulterio ha sido documentado en todas las sociedades humanas y hoy es la principal causa de divorcio. Los brutales 

castigos a las adúlteras -ya que la conducta es tolerada en los hombres- sugieren que la fidelidad no es natural sino un 

comportamiento impuesto por la sociedad. 

Tras analizar la información disponible sobre sociedades primitivas y grupos contemporáneos recolectores, Ryan y Jethá 

concluyen que los seres humanos somos naturalmente tan promiscuos como los bonobos. Las comunidades primitivas 

compartían todo, desde alimentos hasta parejas sexuales. Los niños eran hijos de la comunidad y todos los miembros los 
protegían. No había siquiera una idea clara de que un acto sexual llevara al nacimiento de un hijo en particular. 

La anatomía humana es típica de una especie promiscua. El pene es particularmente grande en comparación con el 

cuerpo. El glande está hecho para retirar semen de otros hombres e introducir el propio más profundamente. El hombre 
debe descansar después de un acto sexual, pero la mujer puede copular decenas de veces y, si no es agobiada por 

inhibiciones sociales, goza de múltiples orgasmos. La falta de variedad de la monogamia, además, reduce el deseo 

sexual. 

La monogamia, según Ryan y Jethá, surge apenas hace unos 10 mil años en paralelo con la agricultura, que hace que 

algunos hombres concentren tierras y busquen asegurar que quienes las heredan sean realmente sus hijos. En el alba de 

la humanidad el sexo era más libre. Los autores añaden: "Al insistir en una visión ideal del matrimonio basada en una 
fidelidad sexual a una persona durante toda una vida, una visión que la mayoría de nosotros aprende que no es realista, 

invitamos un castigo sobre nosotros, sobre nuestras parejas y sobre nuestros hijos". 

Por decreto 

Un especialista en manejo de agua comenta mi artículo "Prepa pa' todos" y me dice que el mismo intento de resolver 

problemas por decreto se hace en el caso del agua. El 8 de febrero fue publicada la reforma a la Constitución para 

señalar que toda persona tiene derecho al agua, pero la enmienda no establece los recursos o instrumentos para cumplir 
este derecho. ¿Por qué no hacen obligatoria la felicidad por decreto?, pregunta. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El riesgo de que no pase nada: Estos días, diversos analistas se devanan los sesos especulando qué ocurrirá en la 

elección presidencial. Que si la competencia se cerrará pronto. No, que se cerrará más tarde, pero sí se cerrará. Que al 
final habrá una disputa entre tres. No, que será entre dos porque así ha sido en el pasado debido al voto útil. No, pero 

que el voto útil ahora puede acabar favoreciendo al puntero en las encuestas. En fin… Lo interesante es que nadie habla 

de la posibilidad de que no pase nada. Que lleguemos al primero de julio con lo que pronosticaban las encuestas a 
mediados de febrero. Que gane Peña con aproximadamente 50% de los votos, Vázquez Mota en segundo lugar con 

30% y López Obrador con 20 por ciento. Si de especular se trata, este escenario es igual de factible que todos los que 
hoy se mencionan en la prensa nacional. No sólo eso. Me temo que el riesgo de este escenario parece bastante real. ¿Por 

qué? Pues por lo ocurrido en esta primera semana de competencia ya con los tres candidatos definidos. ¿Qué pasó esta 
semana? Nada. Vázquez Mota fue elegida el domingo 5 de febrero. Al día siguiente comenzó la ―operación cicatriz‖ 

dentro del PAN. La candidata se retrató con Creel y Cordero. Fue a comer con el presidente Calderón y su esposa. 

Habló de lo contenta que estaba y de cómo se convertiría en la primera Presidenta de México. Sonrió y alertó del peligro 
de que regresara el PRI al poder. Nada nuevo. En el frente del PRI, Peña siguió con sus giras por los estados 

demostrando el músculo de su partido para acarrear gente a sus eventos. Saludó, sonrió y habló de la necesidad de un 
Estado eficaz para poder cambiar. Nada nuevo. López Obrador, por su parte, también viajó, llenó plazas y habló de la 

necesidad de un cambio, pero de uno verdadero. Sonrió y prometió mucho amor. Tampoco nada nuevo. El politólogo 

John Zaller ha demostrado que la opinión de un individuo se forma a partir de sus prejuicios y la nueva información que 
recibe. Sin ésta, las opiniones no cambian. ¿Qué información nueva recibimos la semana pasada como para que el 

electorado cambie su intención de voto? Ya vimos que ninguna en el frente de los candidatos y sus campañas. En cuanto 
a lo que reportaron los medios, sólo salió una noticia escandalosa. De acuerdo a testigos protegidos de la DEA, Tomás 

Yarrington ―recibió millones de dólares tanto del cártel del Golfo como de Los Zetas a cambio de protección para sus 

operaciones criminales‖ cuando fue gobernador de Tamaulipas entre 1999 y 2004. Tomando en cuenta que Yarrington 
es del PRI, pues esta información podría afectar a este partido y su candidato presidencial. ¿Lo hará? No lo creo porque, 

al final del día, en México a nadie le sorprende que un gobernador de Tamaulipas haya recibido dinero de los cárteles de 
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la droga. Además, mientras no metan a la cárcel a Yarrington por este delito, y él siga paseándose sin problemas por 

toda la República, la gente pensará que el gobierno panista es incapaz de castigar a los políticos corruptos, lo cual, por 

cierto, tampoco es nada nuevo. A finales de la semana pasada, Consulta-Mitofsky presentó su última encuesta 
preelectoral ya con la candidatura definida de Josefina: ―Respecto a enero significa que la postulación le dio al PAN casi 

dos puntos y a los demás les redujo medio punto‖. Lo que no dice la encuesta es que el incremento para Vázquez Mota 
y la disminución para Peña y AMLO están dentro del error muestral de +/-3.1 por ciento. Estadísticamente, nada 

cambió entre enero y febrero. Y nada cambia porque no hay información fresca que realmente pueda hacer que se 

modifiquen las opiniones de los votantes. Así ocurrió en la primera semana de competencia ya con los tres candidatos 
definidos. ¿Nos seguiremos así hasta julio? Me temo que no podemos descartarlo. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva: ENRIQUE PENA NIETO será designado hoy formalmente por el Partido Verde como su 

candidato a la Presidencia de la República. Decidieron llevar el acto respectivo a Tepotzotlán, en el Estado de México, que 

seguramente garantiza buen calor ciudadano para el mexiquense. Ahí estará la plana mayor del PVEM. Ayer el también 
virtual candidato del PRI tuvo una buena jornada en Guanajuato, en particular el encuentro privado con empresarios, que 

reunió a casi medio centenar de éstos, quienes se quejaron de que hay más apoyos para los inversionistas extranjeros 
que para los mexicanos.  

DESDE EL SENADO surgió anoche la versión de que ya les llegó la propuesta presidencial para convertir a Ricardo Celis, 

funcionario de la Consultoría Jurídica de Los Pinos, en nuevo comisionado del IFAI. Se trataría del segundo empleado de 

la administración Calderón colocado en el órgano diseñado para vigilar la apertura del propio gobierno, lo que ha sido 
calificado como absurdo por expertos en este campo. El Senado tiene un mes para objetar la designación, lo que no ha 

ocurrido hasta ahora con estos nombramientos. Ello resulta incongruente con posturas de los senadores en favor de dar 
mayor autonomía a las instituciones reguladoras de nuestra vida pública.  

ERNESTO CORDERO, quien no logró la postulación presidencial del PAN, acumula premios de consolación, que han 

empezado a incluir posiciones en las cámaras de diputados y senadores para la gente que colaboró con él. Pero en los 

días siguientes la lista podría abultarse con algunos cargos públicos en el gabinete del presidente Felipe Calderón. Nos 
aseguran que don Ernesto está pidiendo la titularidad de la Secretaría de Educación Pública para uno de los suyos, 

particularmente Rogelio Carbajal. De concretarse, dé usted por hecho que habrá muchas cejas levantadas.  

EN EL IFE el diputado del PT Jaime Cárdenas cubre horas extras. Además de ejercer su cargo de elección popular es 
representante legal del virtual candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Ayer se 

desarrollaron al menos tres audiencias para desahogar quejas contra el tabasqueño y el ex consejero electoral corría de 

una a otra para cumplir. El miércoles pasado, Cárdenas, además, entregó personalmente a los reporteros que cubren las 
actividades del IFE copias de la carta en la que AMLO pide al instituto implementar diversas medidas para garantizar la 

equidad de la contienda electoral. ¿De plano, merece un bono?  

DESPUÉS de vivir varias tormentas diplomáticas —entre otras, el escándalo WikiLeaks—, el ministro consejero de la 

embajada de Estados Unidos, John Feeley, fue asignado a un nuevo cargo en Washington, por lo que desde la semana 
pasada dejó el país para asumir sus nuevas responsabilidades en el Departamento de Estado. Tras la salida de Carlos 

Pascual, Feeley se convirtió en los hechos en el embajador estadounidense y preparó el terreno para la llegada de 
Anthony Wayne. La próxima ministra consejera, puesto número dos en la misión, será Laura Doug, una conocedora del 

tema mexicano, fronterizo y de seguridad, pues laboró en el consulado de Estados Unidos en Ciudad Juárez.  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

PESE A todo, la campaña electoral ya presenta novedades interesantes, como ver a los candidatos meterse en la cueva 

del lobo. 

EL DOMINGO Andrés Manuel López Obrador, al estilo Luis Miguel, tuvo lleno total en un auditorio en territorio comanche 

albiazul: en el meritito San Pedro Garza García, ¡sí, 'iñor! 

Y AYER Enrique Peña hizo lo propio al incursionar entre el empresariado guanajuatense, tan tradicionalmente panista. 

SE REUNIÓ con 46 empresarios de peso convocados por el grupo Unigua (Unidos por Guanajuato) que encabezan 
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Salvador Oñate, dueño de Banco del Bajío, y Juan Mendoza. 

MUCHOS de los asistentes, aunque están vinculados o haciendo negocios con el gobierno panista de Juan Manuel Oliva, 
acudieron a sonreírle al aspirante presidencial tricolor. 

ENTRE los invitados estaban los zapateros Roberto Plascencia (Flexi), Librado y Arnulfo Padilla (Tres Hermanos), David 
Cashat (Calzado Coqueta) y Gerardo Pons Zepeda (Capa de Ozono). 

¿QUÉ SIGUE? ¿Ver a Josefina Vázquez Mota en la asamblea de la CTM o desayunando con René Bejarano? 

AL PRIISTA César Augusto Santiago se le ve muy contento, pues fue designado secretario de la Comisión de la Función 
Pública en San Lázaro. 

SEGURAMENTE el nombramiento le cae de maravilla, pues desde ahí podrá seguir tundiendo a Mony de Swaan, 

presidente de la Cofetel, como lo ha venido haciendo últimamente. 

LOS más encantados con el nuevo encargo del diputado tricolor probablemente sean los ejecutivos de las televisoras que, 

casualmente, no soportan a De Swaan por haberse atrevido a sugerir que hubiera una tercera cadena de televisión. 

RESULTA CURIOSO que César Augusto Santiago asuma esta nueva posición a tan solo siete meses del fin de la 

legislatura. 

PERO lo más extraño es que, además, el priista sustituya como secretario de la Comisión a un diputado ¡que no ha 

pedido licencia! 

¿QUIÉN habrá convencido a Josué Cirino Valdés de cederle el asiento al legislador que no trabaja para las televisoras? Es 
pregunta de sintonía fina. 

EL QUE anda con un doble apuro es Daniel Karam. 

YA NO sabe cómo calmar al sindicato del Seguro Social luego de que se diera a conocer la grabación en la que él, como 
director, planteó la posibilidad de liquidar a todo el personal 

LA PROPUESTA fue hecha por Karam al Consejo Técnico del IMSS a finales del 2010, con la idea de que los 
contribuyentes paguen de una buena vez una cuenta que no es suya: las pensiones de los trabajadores del instituto. 

LA SITUACIÓN se ha puesto tan tensa al interior del Seguro Social que ayer, nuevamente, todos los empleados recibieron 
un correo electrónico conjunto de la dirección y del sindicato, para asegurarles que nadie los tocará ni con el pétalo de un 

recorte. 

EL OTRO APURO de Karam es que, pese a las promesas que hoy hace, la realidad es que la viabilidad del IMSS está 

sentenciada debido a la voracidad del sindicato. 

FALTA VER si alguien se anima a aplicarle la eutanasia al venerable instituto. 

EN ESTE Día de San Valentín una buena opción es regalar música. 

POR EJEMPLO, para Ernesto Cordero cualquier disco de José Alfredo Jiménez con canciones de dolor y en contra de ellas. 

PARA Enrique Peña, el CD del concierto de la Onda Vaselina. Y para Josefina Vázquez Mota el nuevo de Serrat y Sabina, 
"La orquesta del Titanic", por aquello del barco... blanquiazul. (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto…  

Josefina va por corderistas: La precandidata del PAN a la Presidencia aún está por definir lo que será la decisión más 
importante en su carrera por la silla de Palacio Nacional. ¿Cómo ganarse a los que no votaron por ella en la contienda 

interna? Ayer, Vázquez Mota anunció que Ernesto Cordero se une a su campaña por lo que rompe paradigmas como 
contendiente al aliarse con quien fuera su principal opositor. Ahora la aspirante presidencial tendrá que ganarse la 

confianza de sus mismos correligionarios porque no fue la favorita y porque tuvo que luchar contra una supuesta o 
presunta estructura del gobierno para llegar hasta donde está. Como ruta para este objetivo, Josefina tiene planeado 

visitar la mayoría de capitales y estados del país en los 45 días que el IFE les impondrá una especie de ―veda‖ a los 

candidatos para evitar actos masivos y llamados populares. Este día visita Pachuca, posteriormente viaja al norte del país 
e incluso llegará al sur en donde el objetivo es claro: ganarse el apoyo de los corderistas, de los delegados federales, de 

la estructura que llevó al ex secretario de Hacienda a conseguir más de 200 mil votos en las internas. Aquí, en Hidalgo, la 
lucha será ríspida. Muchos desean colarse del éxito de los aspirantes nacionales y no faltarán quienes incluso se vayan a 

otros partidos o apoyen desde el PAN a diferentes expresiones políticas; sin embargo, el mensaje de este día –por lo que 

me han dicho- será el de llamar a los militantes que creían en la propuesta de Ernesto Cordero para sumarse a la de 
Vázquez mota de facto.  Trazado este camino la precandidata del PAN podrá enfrentarse con todas las armas disponibles 

y que le quedan a su partido, para poder debatir con sus contrincantes y para solicitar a la población analizar las 
propuestas que se tienen para el país. Antes no.  De no allanar el camino interno en su partido, de no agrupar a su 

estructura –como lo hace el PRI, por ejemplo- le costará mucho trabajo a Vázquez Mota poder competir de manera digna 
ante Enrique Peña Nieto y el aparto priista que ya tiene bien definido qué hacer el 1 de julio de 2012. (Eduardo 

González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Esto puede terminar como el rosario de Amozoc Dicen que en Amozoc, tierra de las espuelas de plata, había dos grupos 

que no se podían ver ni en pintura, uno de ellos liderado por una matrona entrona como ella sola, conocida como La 
Culata, Sucedió, dicen las crónicas de Amozoc, que murió un personaje muy querido por los dos grupos y se dieron cita 

al velorio personas de los dos bandos, desde luego con recelo pero guardando el mínimo decoro.  Se sucedían los 
Padrenuestros y las Avemarías sin que pasara nada, y el café con piquete corría como es costumbre en los velorios de 

pueblo y así se llegó a la letanía que, como es tradición también en los rosarios, se rezó en latín aunque muy pocos lo 

entendieran y ahí estuvo el error, porque cuando se llegó a la parte de las invocaciones en que se dicen las MATER 
PURÍSIMA todos contestaron ORA PRONOBIS, pero cuando dijeron MATER INMACULATA los del bando de La Culata 

clarito entendieron MATEN A LA CULATA y ahí sucedió lo que se narra como el rosario de Amozoc porque volaron 
ganchos, volados a la quijada, patadas, voladoras, sillazos, dientes por todos lados y mentadas de todos calibres. Vaya 

paliza que se dieron en ese rosario, vaya golpiza. Ese fue el rosario de Amozoc. * EN LO POLÍTICO VIENE LO MISMO Y 
en esta elección presidencial que se avecina para el mes de julio la cosa puede terminar así, porque el ambiente se está 

calentando de más por la desesperación de los azules encabezados por el propio presidente Calderón, que ve cómo se le 

va la Presidencia y no sabe cómo parar tanto a PEÑA NIETO como a LÓPEZ OBRADOR, pues JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA 
la verdad está muy pequeñita para la batalla. El asunto se pone peor, porque las maniobras poco éticas todo mundo las 

ve, como esas de judicializar candidaturas o inventar culpas que luego resulta que no lo son con tal de dañar al de 
enfrente. Se va exasperando el ambiente y creando un escenario de revancha, que por lo pronto ya provocó la frase ―no 

nos piquen la cresta‖, que es lo mismo que a cada golpe que les den va a ir la respuesta, o sea, el rosario de Amozoc 

está a la vuelta de la esquina. *NI LA BURLA PERDONAN CON SU ENCUESTA EN QUE JOSEFINA YA ALCANZÓ A PEÑA Lo 
que resulta una ofensa a la lógica es lo que el presidente nacional del PAN, el señor GUSTAVO MADERO, dio a conocer el 

día de ayer, cuando dijo que de acuerdo a la casa encuestadora ―MERCADEI‖, que en su casa conocen,  JOSEFINA tiene 
ya 37 puntos de intención de voto, PEÑA NIETO 41 puntos y LÓPEZ OBRADOR 21 puntos. O sea que la señora Jose ya 

sólo está a 4 puntos de PEÑA NIETO, que con unos tres días más de trabajo lo rebasa. Con este tipo de mentiras quién la 

va a tomar en serio.  Por otro lado, eso de que va a adelante del PEJE no se lo cree ni un niño de pecho, porque si 
alguien es conocido en el país es el hombre de Tabasco y eso lo saben en el PAN y nadie mejor que Calderón para 

afirmarlo, como que ha gobernado a la sombra de López Obrador. Si quieren realmente dar la batalla deben empezar por 
aceptar que están muy abajo de Peña y del Peje, pero no inventar cosas por mucho consejo que les dé el señor Solá, que 

en eso de las mentiras y el lodo se las sabe todas. Pero que la señora Jose ya sólo está a cuatro puntos que se lo crea el 
autor de Pinocho. * DEL ARENAL EXHIBIÓ A LOS PANISTAS DE HIDALGO Adrian del Arenal no dejó títere con cabeza 
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cuando dijo ayer en el noticiero ―Al Aire‖ que no se valía que los panistas de Hidalgo fueran tan agachones y no hubieran 

dicho nada con la imposición que les hicieron de candidatos a senadores plurinominales en la persona de ARTURO 

MANZANERA QUINTANA, un político nefasto y corrupto que en nada honra la política y que en nada ayuda a JOSEFINA 
VÁZQUEZ  MOTA, y que por el contrario, la deshonra. Dijo que le extrañaba sobremanera que nadie del PAN de Hidalgo 

hubiera levantado la voz para denunciar este hecho y que por el contrario, mansamente se hubieran quedado mudos 
ante esta imposición, pero que él algo haría para manifestar su inconformidad porque no se valía este hecho. 

Vaya, por lo menos un panista valiente y honrado.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Norberto Olín, panista?: Durante la toma de protesta de Eleazar García Sánchez, como presidente municipal de 

Pachuca, en el auditorio Gota de Plata, el ex ―propietario‖ de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) en 
Hidalgo, Norberto Olín Barquín, conducía del brazo y presentaba a todo al que se cruzaba a su paso al presidente del 

Consejo Coordinador Empresarial (CEE), Mario Sánchez Ruiz, que en la Confederación Nacional de Cámara de Comercio 
(Concanaco), fue su protector y lo llevó a ser vicepresidente de ese organismo.  Se afirmó que esa relación permitiría a 

Olín Barquín, con el visto bueno del gobierno local a recuperarse en la política del sector privado, con el proyecto del Club 
de Hombres de Negocios, luego de perder el control de la Canacope Hidalgo, donde Jesús Gutiérrez, se perfila para la 

reelección, al darle otra conducción a ese organismo, tras que la confrontación de su antecesor José Luis Guevara Muñoz, 

con Norberto Olín, generó la condiciones para sacudirse la manipulación de que era objeto la cámara. Ahora que Mario 
Sánchez Ruiz, renunció al CCE para ser postulado candidato a diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), ha 

solicitado a su equipo, amigos y protegidos, que hagan lo mismo y le den su apoyo para llegar al congreso federal, obvio 
que Norberto Olín Barquín, pertenece a esa expresión de la política empresarial y no sería difícil que en las próximas 

semanas declare como lo hizo su amigo y jefe político en las lides empresariales, su afiliación al partido blanquiazul. No 

es un escenario fácil sobre todo en Hidalgo, ni sería la primera ocasión que suceda; en 1986, Adrián del Arenal Pérez, fue 
el primer empresario que se declaró panista y fue delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), con lo cual el panismo 

inició una presencia seria en la entidad al incorporarse otros como Hugo Meneses y Benigno Aladro; y la potencial 
incorporación de Norberto Olín a Acción Nacional en congruencia con la decisión de su amigo, protector y jefe político en 

el sector empresarial, Mario Sánchez Ruiz, puede ser positivo para el blanquiazul. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Planear el desarrollo municipal, con orden: Los días 22, 23 y 24 de febrero se realizará el Encuentro Nacional de 

Organismos Estatales de Desarrollo Municipal y el consejo Nacional de Desarrollo en lo Local, que para quien tiene miras 

cortas sólo servirá para el lucimiento personal o la realización de actividades paralelas, digamos políticas, pero si se toma 
en serio la relevancia del acto, se podrá ver que permitirá incluir a Hidalgo en un tema relevante: planear el crecimiento 

de un municipio de manera ordenada y sistematizada. Al gobernador Francisco Olvera Ruiz este esquema le permitirá 
concretar su visión municipalista, con orden y un plan bien estructurado que oriente el crecimiento con orden y visión 

transexenal de los 84 municipios hidalguenses. La instancia encargada de organizar este evento nacional, a celebrarse en 

Pachuca, es el Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal, que hasta el 17 de octubre del 2011 era el Centro 
Estatal de Estudios Municipales, una instancia que en los hechos funcionaba más como área de espionaje político, donde 

durante muchos años se elaboraron fichas de personajes relevantes en la vida social, económica y política del estado. El 
encargado de estas tareas era el especialista Octavio Soto Martínez. A su llegada, el gobernador Olvera Ruiz intenta darle 

un nuevo rostro a esta instancia, aunque el Poder Legislativo pretende hacerle competencia, con la creación en 

noviembre pasado de una instancia semejante, quizá una copia al carbón, denominada Instituto para el Fortalecimiento y 
el Desarrollo Municipal de Hidalgo. Es decir, ahora hay dos instancias semejantes, con tareas similares que en el 

horizonte parece que más que complementarse, se confrontan. Por lo pronto, un dato ilustra la falta de planeación 
municipal: la instancia nacional tiene en su padrón a 600 de los 2 mil 400 municipios del país, y sólo tres hidalguenses 

(Acaxochitlán, Tulancingo y Tula), que concentran el 60 por ciento de la población en el país. Hay mil 800 municipios que 
ni siquiera tienen un diagnóstico de su realidad y, consecuentemente, menos podrán planear su desarrollo de manera 

ordenada. (Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-Punto por punto… 

Las manos sucias de Josefina: Hace cinco años, el periodista José Reveles, publicó un libro al que intituló, ―Las manos 
sucias del PAN‖; académico de la UNAM, profesional probado del periodismo independiente, documentó en dicha obra la 

desviación y uso de recursos públicos con fines político electorales, con el objetivo entre otros de financiar la creación y 

operación de organizaciones de membrete que operaron en todo el país la compra de votos y condicionamientos de los 
programas de desarrollo social para la elección de 2006. Llegaron a las páginas de la prensa, los nombres de, Guillermo 

Galland, entonces dirigente estatal del PAN en Hidalgo, y de Arturo Barraza Santillán, quien fue candidato a diputado 
federal del PAN en el distrito de Tepeapulco, como operadores en Hidalgo de dicha estrategia, pero el libro contiene 

decenas de nombres de diputados, y funcionarios panistas que hicieron lo propio en el resto del país. Si eso suena grave, 
más grave resulta enterarse que mucho de ese dinero público ni siquiera llegó a los destinatarios, simplemente se quedó 

en las manos de los operadores. ¿y sabe quién fue la que orquesto todo esto? Josefina Vázquez Mota, quien resulta que 

ahora la hace de candidata presidencial.  Pura casualidad, ella fungía como secretaria de Desarrollo Social. Ahora se 
puede entender porque bajo el mando del actual gobierno, los pobres en lugar de disminuir, crecen, pese a las cifras 

millonarias que manejan; el dinero se presupuesta en la Cámara de Diputados, pero no llega a las manos de la población, 
por lo menos no todo. Son las manos sucias las que se llenan con el dinero que se destina para aliviar un poco las 

penurias de los pobres. Dice José Reveles, y dicen bien, ―es un delito robar, pero robarle a los pobres es un crimen‖, 

¿ahora que lleguen las campañas como de qué honestidad podrá hablar Josefina Vázquez? (José Sandoval, página 
04) 

El Reloj-La hora en punto: Más de la crisis perredista Sin la autoridad moral para conducir los destinos de una 
izquierda, que jamás supo ser progresista, es posible que triunfen los intereses de Dolores Padierna sobre el perredismo 

hidalguense, e imponga a los candidatos a diputados federales de la coalición PRD, PT y Movimiento Ciudadano. Sin 

nadie a la cabeza del Sol Azteca, que pueda dar-le dirección a un barco, que parece naufragar, ayer, como reguero de 
pólvora, corrió la versión de que las presuntas encuestas para elegir a los candidatos al Senado no se llevaron a cabo. 

Nadie del PRD salió a des-mentir el rumor, y tampoco hubo quien lo confirmará; sólo algunos de los aspirantes, 
manifestaron su inquietud de cara a los medios, ante lo que se presume, será una imposición de Zambrano y de 

Padierna. Las condiciones prevalecientes en este partido, hacen suponer que en efecto, la anunciada encuesta, sólo fue 

una "tomada de pelo" para los suspirantes al Senado, pues de esta forma, desde el centro, intentarían legitimar las 
postulaciones de Luciano Cornejo e Isidro Pedraza. En cuanto a los aspirantes a la candidatura por la diputación federal 

en Pachuca, la militancia sabe que Padierna, hace todo lo posible por imponer a Edith Ibarra como su abanderada a 
legisladora. La historia de "La Güera", se asemeja en mucho a la de Dolores Padierna de Bejarano; hay detrás de ellas 

una riqueza que podría ser muy explicable. Las víctimas de Ibarra, tras el desalojo del predio conocido como Abril, que se 
quedaron sin el paraíso que la lideresa de la UFIC les habría prometido, dan constancia de-los negativos de un personaje, 

que conduciría al PRD a una derrota se-gura en julio próximo; pero Padierna, hace desde la cúpula perredista lo 

imposible por imponer a "La Güera" como candidata. En Ixmiquilpán, el escenario electoral indica que Roberto Pedraza, 
el precandidato del PR!, podría no tener problemas, pues al carecer tanto PAN, como PRD, carecen de abanderados que 

gocen de un buen prestigio en el Valle del Mezquita], pues el "gallo" de Padierna y Xóchitl, es José Manuel Zúñiga, ex edil 
del municipio con influencia que no trasciende a los límites de la propia localidad. Y en la Huasteca, hay otro 

precandidato al que pretenden imponer con "calzador", pues los bonos de Fermín Gabino Brandi, se limitan a los 

aplausos de la "señora de las ligas" y dejan de lado a personajes que podrían dar la batalla, como es el caso de Marco 
Antonio Ramos Moguel. En suma, el escenario Ixmiquilpán, consecuencia de las débiles candidaturas perredistas, es algo 

que se re-pite en todos los distritos y en estas condiciones, el Sol Azteca ésta, al menos por ahora, lejos, muy lejos de 
superar su hazaña de hace 6 arios, pues esta vez, el efecto "peje", no será del mismo alcance.  (Edmundo Pineda, 

página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los panistas en Hidalgo están muy emocionados porque hoy tienen la visita de la candidata presidencial, 

Josefina Vázquez Mota, por lo que se prepararon para recibirla con bombo y platillo como es costumbre de los 
hidalguenses. Dicen que entre los más felices por la visita de Chepina están principalmente algunos delegados federales, 

quienes son los que coordinan su campaña en el estado. 

Que tras los rumores de la reubicación de la Central de Abastos de Pachuca, Jorge Andrés Lozano Conde, 

presidente de la Unión Juguetera y Pirotécnica de Hidalgo se pronunció a favor de que se mueva pues dice que es un 
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caos auspiciado por Francisco Rodríguez, líder de la Unión de Tianguistas. Por mientras, el caso ya se comienza a 

cabildear a niveles estatales y empresariales nacionales. 

Que hablando de Pachuca, ayer en la instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal, el alcalde 

Eleazar García se enojó porque el acto comenzó tarde; sin embargo, la sorpresa la dio el secretario de Planeación y 
Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca quien aceptó haber llegado tarde y en consecuencia, se retrasó el 

evento. Lo bueno que ambos fueron muy sinceros entre sí y la instalación del Copladem terminó bien. 

Que el edil de Mineral de La Reforma, Filiberto Hernández, le prohibió tajantemente al director de Seguridad 

Pública del ayuntamiento dar cualquier tipo de declaración respecto a su trabajo, si no es aprobado previamente por el 
alcalde. Eso, sin duda, hace dudar de la capacidad de ambos, uno por que no sabe lo que dice y el otro por coartar la 

difusión de las actividades en un ramo que es uno de los más importantes. 

Que de plano en Tulancingo nadie sabe ni nadie supo dónde quedaron los calzones de El Santo, el enmascarado de 

Plata. Dicen que con el cambio de administración se han perdido varias cosas, pero no cualquier cosa, pues entere lo que 
ya no aparece y que sí está inventariado son los calzoncillos, mallones y botines originales de El Santo, además de un 

mono verde y otros animales exóticos del zoológico de Tulancingo. Vaya usted a saber si estén adornando la casa de 

algún ex funcionario. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Ellos fueron los que empezaron, como estas personas sólo se relacionan entre ellos, organizaban reuniones con el 
objetivo de que se conocieran solteros y así preservar la raza pura.‖ 

Claudia, publirrelacionista y anfitriona de citas exprés, sobre la alternativa que ofrecen a los solteros de Pachuca. 

―En repetidas ocasiones se ha solicitado el apoyo de los tres órdenes de gobierno, sin embargo su apoyo siempre es nulo 

o escaso.‖ 

Ana Díaz, integrante del Consejo Democrático Indigenista, sobre el proyecto de que campesinos hagan vínculos en 
Medio Oriente. 

―Ella ya está en proceso y pierde sus derechos eso es lo que dice el jurídico, ella se puede amparar pero mientras se 
decide, ella estará dentro de prisión.‖ 

Francisco Patiño, aspirante a diputado federal, sobre la supuesta situación de Edith Ibarra. 

664 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que hoy toca a Josefina Vázquez Mota visitar la ciudad capital. La candidata del PAN a la 

Presidencia de la República se reunirá en conocido salón de eventos de la avenida Universidad con militantes y 

adherentes albiazules para agradecerles su voto y su confianza en la pasada elección interna de ese instituto político. 

que el crítico oficial del PAN, Adrián del Arenal, se destapó en un programa de radio contra Josefina Vázquez 

Mota, César Nava (ex dirigente nacional) y Jorge Manzanera (candidato plurinominal de Hidalgo al 

Senado) El ex delegado federal en la entidad amenazó que se presentará en la próxima convención nacional panista 
para, en la medida de lo posible, inconformarse con las candidaturas de Nava y Manzanera. 

que en el partido de la abeja se menciona insistentemente al exdirigente de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez 

Sánchez, como posible candidato a senador por Nueva Alianza. Lo cierto es que este personaje tendrá que calcular si le 
entra o no a la contienda, en virtud de que hace tres años participó como candidato de ese partido para diputado federal 

y perdió contra el priista y actual diputado federal por Tepeapulco, Jorge Romero Romero. 
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que Diana Salinas, ex regidora ―panista‖ por Pachuca y actual contralora interna del Consejo de Recursos Minerales en 

la entidad, apoyó la precandidatura de Ernesto Cordero en la entidad. Inclusive, dicen los enterados, que a escondidas 

la ex edil usaba un vehículo oficial de ese consejo. Eso sí: ahora Salinas trata a toda costa de encontrar acomodo dentro 
del equipo que Vázquez Mota ya integra en la entidad. 

que mañana se firmará un convenio entre el gobierno del estado y la ONU en un acto a realizarse en el Tuzoforum. Se 

espera que al acto acudan importantes personajes del gobierno, incluyendo al gabinete en pleno encabezado por el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

que los vecinos de la comunidad Carboneras, en Mineral de la Reforma, ya se dan a la tarea de solicitar ante la Auditoría 

Superior del Estado que se investigue qué pasó con los 700 mil pesos que dispuso la anterior administración municipal, 
que encabezó Miguel Escamilla Baños, con los dineros para la construcción del Teatro del Pueblo en aquella zona. 

que el alcalde de Tepeapulco, Alberto Franco, insiste en reducir a la mitad la dieta mensual que reciben los nueve 

regidores priistas en ese ayuntamiento, a quienes ya les sentenció ―que le hagan como quieran‖. Para justificar su 
argumento, el presidente municipal dice que recibió instrucciones ―de más arriba‖ para ello. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Transparencia gubernamental: compromiso pendiente (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Entre los trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) causó alivio la salida de Narciso 

Gutiérrez Martínez, quien se desempeñaba como director de Administración en este subsistema educativo. 

Empleados y docentes aseguran que, a raíz del lamentable fallecimiento de Manuel Ángel Villagrán Valdespino, quien 

durante varios años fungió como director general de la institución, Gutiérrez Martínez se apoderó de las oficinas y 

tomó decisiones arbitrarias, entre ellas el despido de algunos trabajadores y el hostigamiento hacia otros. 

Además, los inconformes aseguran que su ex director administrativo nunca les aclaró la forma en que se les aplicaban los 
impuestos en sus talones de pago, por lo cual persisten las dudas sobre estos descuentos. 

Suena en Radio Pasillo que esta semana, o más tardar los inicios de la próxima, la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) entregará a los diputados que conforman el Congreso local el informe sobre la revisión a la cuenta 

pública 2010 de los 84 municipios de la entidad, así como los tres poderes del estado y órganos descentralizados. 

Aunque el organismo tiene por ley hasta el último día de febrero para rendir los resultados, su titular Rodolfo Picazo 

Molina no agotará el plazo y buscará reunirse lo antes posible con los legisladores. 

Y más cuandola AuditoríaSuperiordela Federación(ASF) ya anunció que este miércoles 15 de febrero entregará al 

Congreso dela Uniónel informe sobre las revisiones realizadas a las finanzas de dependencias federales y los 32 estados 
del país, donde la dependencia audita el dinero proveniente del centro del país. 

Ante la próxima rendición de este informe, que se abrirá a los medios de comunicación una vez que lo conozcan los 

diputados, existe preocupación ante la alta posibilidad de que el tema sea manipulado debido al proceso electoral del 1 

de julio, pues muchos de los ex alcaldes que sean señalados de desvíos, al igual que sus respectivos partidos, 
seguramente dirán –como cada año- que son ―perseguidos políticos‖. 

 En Radio Pasillo causó interferencia la reciente donación quela Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) hizo ala 

Universidad La Salle, a quien entregó equipo de laboratorio, mientras que muchas clínicas de la entidad, principalmente 

las que se ubican en comunidades marginadas, carecen de instrumental para mejorar su atención a los ciudadanos. 

Además de ello, los inconformes se preguntan por qué en dado caso no se apoyó mejor a una institución pública, pues es 
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bien sabido que las colegiaturas enLa Salleno son precisamente las más accesibles y por consiguiente los directivos 

deberían tener la solvencia económica para adquirir su propio equipo. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Fraccionamiento Santa Fe, un mar de dudas 

Sobre una superficie de 30 mil metros cuadrados, de la noche a la mañana una inmobiliaria de nombre innombrable, de 

pronto se soltó a construir más de 180 casas en el fraccionamiento Juan C. Doria, a un costado de Los Arcos, luego que 
durante años y años el terreno permaneció abandonado y la conseja popular aseguraba que estaba destinado a ser área 

verde de esa populosa zona de Pachuca. Incluso existe un plano que así lo atestigua. Sin embargo el terreno ya fue 

aplanado, compactado, incluso levantado casi un metro y ahora todos juran y perjuran (bueno, no todos) que fue el 
ISSSTE quien vendió a un particular que a su vez vendió a la constructora. Por supuesto empieza a gestarse un fundado 

temor de inundación en los vecinos del fraccionamiento Los Arcos, toda vez que el nuevo centro poblacional, de nombre 
Santa Fe, decidió proteger sus propiedades y levantar casi un metro la superficie donde construirán las casas. Si los 

demás se inundan, será su problema. Seguiremos muy de cerca el caso porque algo huele mal en todo el asunto y en 
tanto no se aclare del todo por qué el ISSSTE (si de veras así lo hizo) habría vendido una propiedad común, por aparecer 

como área verde, luego entonces no se puede confiar. Le mantendré informado. 

Christian Guevara no niega la cruz de su parroquia 

Pues si es cierto, el ahora secretario de Desarrollo Municipal de la alcaldía pachuqueña no niega la cruz de su parroquia, 

y tiene actitudes igualitas, pero igualitas a las de su ex patrón don Garza. Es así que ni tardo ni perezoso ya salió a 
declarar que es algo así como fruto de la generación espontánea y que no le debe nada a nadie, que si llegó al cargo es 

porque de veras que es toda una luminaria. O sea igualito, pero igualito. No cabe duda que no niega la cruz de su 

parroquia. 

Velasco y Rojo 

Víctor Velasco recibe todo el apoyo de Jorge Rojo en su búsqueda de la diputación federal por el distrito con cabecera en 
Actopan. Dejó en la carrera a Nuvia Mayorga, quien simplemente ya tenía todo el trabajo hecho por esa zona, de tal 

modo que ahora se coloca a la titular de Finanzas como segura candidata plurinominal. En cuanto a Velasco finalmente el 
grupo político de más rancio abolengo en la Huasteca que conforman los Fayad y los Badillo logró imponer a uno de los 

suyos. Como quien dice los ―amitos‖ siguen mandando en esa región del estado, y a las pruebas nos remitimos. 

Esta semana nombramientos 

Será en los próximos días cuando el gobernador del estado, Francisco Olvera, dé a conocer el nombre de los nuevos 

funcionarios, que pueden ser más si nos atenemos a que algunos que todavía están en funciones pudieran dejar el cargo 
para ir por una pluri. Pero no pasa de esta semana. (redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo: El triunfo en las encuestas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) del ex alcalde de Tula, Ricardo 

Baptista González en el V Distrito, sobre otros cuatro aspirantes y en particular sobre Moisés Cornejo Barrera, ex alcalde 
de Tezontepec de Aldama, representan un serio golpe a las aspiraciones de Luciano Cornejo Barrera de ser candidato al 

Senado en primera fórmula. 

Al  Tango: Y si se confirma que Isidro Pedraza Chávez, será el postulado, se habrá marcado el principio del fin para la 

expresión nueva izquierdista de Cornejo Barrera, que ha tenido el control de la dirigencia perredista en la última década y 
su supervivencia dependerá de un acuerdo con el propio Pedraza Chávez, que por su parte tiene de donde escoger 

porque José Guadarrama, de eso pide su limosna.  

(Alberto Witvrum, página de internet) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

Arriba-Nuvia Mayorga: La titular de la Secretaría de Finanzas y Administración estatal es una de las hidalguenses que 
llevan como estandarte la tenacidad y cumplimiento con la responsabilidad adquirida. Mayorga Delgado se ha 

desempeñado en varios cargos dentro de la administración pública, pero anteponiendo siempre su compromiso con los 
habitantes de la entidad, así pues es sin duda uno de los activos del tricolor.  

Abajo-Miguel Á Peña: El ex diputado perredista mantuvo un perfil gris durante su permanencia en el Congreso de la 

Unión, ello porque poco o nada se supo a ciencia cierta de la labor que desempeñó y qué decir de los beneficios reales 

que debieron ver sus representados. En Tepeapulco, la mayoría de los habitantes desconocían su trabajo, pero aún con 
ese antecedente ahora se perfila como aspirante al senado.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ROBOS 

Una ola de robos a casa habitación, así como a instalaciones de electricidad públicas se desató en Santa 

María Tecajete, Santo Tomás y otras comunidades de Zempoala. Hace unas semanas varias colonias de 
Santa María se quedaron sin energía eléctrica por el robo de cableado, además de que reportan varios 

asaltos, situación que tiene enardecida ya a la población lo que podría generar incluso un linchamiento. En 
Santo Tomás, ante estos hechos y la falta de apoyo de las autoridades correspondientes, la calle principal del pueblo es 

cerrada cada noche por los propios vecinos que de esta forma tratan de protegerse de los asaltos. Los múltiples 
afectados buscaron el apoyo de la alcaldesa, Selene Peña, pero recibieron como respuesta que en el lugar sólo hay 32 

policías para cuidar todo el municipio. Otro problema es que debido a la colindancia de Zempoala con Pachuca y la 

proliferación de giros negros, la policía dedica más atención a la zona, ya que hay un mayor movimiento por la presencia 
de estos negocios y su clientela. 

CONGRESO 

Donde no pasa nunca nada es en el Poder Legislativo de Hidalgo, ya que los diputados siguen en receso y 
sólo sesionan una vez por semana. Esas son las bondades de ser legislador local, a la mayoría les escriben su guión 

y solamente van a su curul para seguir una comedia que casi siempre hace llorar a los asistentes. 

DÍA DEL AMOR 

Comerciantes de Hidalgo y principalmente los dueños de bares y moteles esperan que en este día repunten 

las ventas y demanda de sus servicios. La gran ventaja que existe en Hidalgo es que es una de las regiones 

económicas más baratas del país y ello incentivará, esperemos, el comercio local. 

 (Redacción, página 02) 
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